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Превратим Центр России 
зону передового земледелия 

и животноводства
МОСКВА, 22 февраля. (ТАСС). Как 

уже сообщалось, на совещании пере
довиков сельского хозяйства областей 
л автономных республик Центра Рос
сийской Федерации после выступле
ния руководителей партийных н со
ветских организаций Московской, 
Брянской, Владимирской, Горьков
ской, Ивановской, Еалтаинекой, Ка
лужской, Кировской, Костромской, 
Рязанской, Смоленской, Тульской, 
Ярославской областей, Марийской и 
Чувашской АССР развернулись пре
ния.

С цламенной, призывной речью вы
ступила председатель колхоза «12-й 
Октябрь» Костромской области Герой 
Социалистического Труда П. А. Мали
нина, Ее речь, выслушенная с ог
ромным вниманием, то и дело преры
валась аплодисментами. П. А. Мали- 
яш а рассказала о планах и жизни 
своего колхоза. В минувшем году на 
сто гектаров сельскохозяйственных 
угодий хозяйство произвело 814 
Ц№тнеров молока и 191 центнер мя
са в живом весе. На такую же пло
щадь угодий в колхозе приходится 46 
голов крупного рогатого скота. Боль
шую помощь оказала колхозу куку 
руза. В прошлом году с гектара было 
получено по 480 центнеров зеленой 
массы. Сейчас по совету товарища 
Н. С. Хрущева колхозники решили на 
кори скоту выращивать также сахар
ную свеклу.

Растут доходы. Колхозники полу
чают гарантированную оплату, опла
чиваемые .отпуска, а по старости лет 
•— пенсии.

Сейчас главная забота колхозни
ков, говорит тов. Малинина, направ
лена на то, чтобы лучше вьшолиить 
решеяия январского Пленума. В 
честь XXII съезда партии они взяли 
высокие обязательства: произвести
на сто гектаров угодий по 200 цент
неров мяса и 1.100 центнерон моло
ка. Решено вырастить на каждом 
гектаре по 700 центнеров зеленой 
массы кукурузы, собрать тонну по
чатков.

Большой интерес вызвало выступ
ление доярки колхоза «Правда» Вла
димирской области В. Г, Хелькевич. 
Она посвятила его вопросам механи
зации животноводческих ферм. Еще в 
1959 году, сказала В. Г. Хелькевич, 
на нашей ферме 48 коров обслужи
вали пять доярок. Теперь я одна имею 
сто коров, а свободного времени у ме
ня больше. Это стало возможным по
тому, что мы перевели крупный ро
гатый скот на беспривязное содержа
ние и механизировали трудоемкие 
процессы.

Механизатор совхоза «Заокский» 
Московской области И. С. Жирнов по
делился опытом выращивания куку
рузы. В текущем году он вместе с 
напарником И. И. Тереховым обязал
ся вырастить кукурузу на площади 
200 гектаров и собрать с каждого 
из них не менее 700 центнеров зе
леной массы. Кроме того, новато-ры 
будут выращивать гречиху на 50 
гектарах, примут участие в других 
работах.

Взволноваяную речь произнес сек
ретарь парторганизации колхоза 
имели Кутузова Калужсіиій области 
агроном В. Ф. Хзрчук. Он рассказал, 
как партийная организация мобили
зует колхозников на борьбу за подъ
ем культу’ры земледелия, за увеличе
ние производства сельскохозяйствен
ных продуктов.

МОСКВА. (ТАСС). 22 февраля со
вещание передовиков сельского хо
зяйства областей и автономных рес
публик Центра Российской Федера
ции продолжало свою работу.

В работе совещания принимают 
участие товарищи Л. И. Брежнев, 
Н. Г. Игнатов, Ф. Р. Ківіюв, А. И. 
Микоян, Д. С. Полянский, М. А. Сус
лов, Е. А. Фурцева, Н. С. Хрущев, 
Я. М. Шверник, Г. і  Воронов, 
В. В. Грпяяга.

С огромным вяималяйьл слушают 
участники совещания выступления 
тружеников полей, ко.тхозных и сов
хозных феіш, замечательных механи

заторов, руководителей хозяйств и го
стей из братских республик.

На трибуне директор совхоза 
«Красный ботатырь» Тульской обла
сти П. В. Чебунин. Он рассказывает, 
как в результате внедрения высокой 
культуры земледелия тульские земли 
стали давать «кубанские» урожаи, 
которые из года в год растут. В 1958 
году со'вхоз получил 16,5, в 1959 го
ду —  19,5, а в минувшем году — 
22,2 центнера зерна с гектара. А на 
одном из полей в прошлом году соб
рано по ЗОО пудов ячменя с гектара. 
Совхоз сдает государству с каждого 
гектара зерновых посевов тонну хле
ба л  с каждого гектара картофельных 
полей до 11 тонн к л ^ е й .  Выполняя 
решения январского Пленума ЦК 
КПСС, коллектив хозяйства решил в 
нынешнем году довестя урожай зер
новых до 26— 27 центнеров на гек
таре, кукурузы с початками —  до 
40 — 50 тонн.

Опытом выращивания высоких 
урожаев кукурузы и других культур 
поделился в своем выступлении пред
седатель колхоза имени Ленина Чу
вашской АССР тов. С. К. Коротков. 
Благодаря созданию прочной кормо
вой базы колхоз произвел на сто гек
таров угодий 174 центнера мяса и 
515 центнеров молока. Тов. Коротков 
рассказал также о получении высоко
го урожая гороха на занятых парах, 
где он размещается квадратно-гнез
довым способом. Мы поняли, говорит 
оратор, что это дело большого буду
щего.

А. А. Сиников —  бригадир овоще
водческой бригады колхоза имени 
Ульянова Брянской области значи
тельную часть своего выступления 
посвятил вопросам механизации. На 
одного колхозника, работающего в 
бригаде, в минувшем году произведе
но в среднем по 231 центнеру ово
щей. ^ 0  достигнуто благодаря меха
низации работ. Тов. Сиников отмеча
ет, что промышленность еще недо
статочно выпускает техники. Он про
сит ускорить выпуск более совер
шенных машин, которые позволили 
бы механизировать погрузочно-раз- 
ірузочные работы, уборку карто^ля 
и другие трудоемкие работы.

Председатель ко.чхоза «Горшиха» 
Ярославской области Н. И. Абросимов 
высказывает пожелание, чтобы Ми
нистерство сельского хозяйства быст
рее и лучше решало вопросы продви
жения новинок сельскохозяйственной 
науки и техники в колхозное произ
водство.

О создании прочной кормовой базы 
говорил в своей речи главный агро
ном совхоза «Семеновский» Марий
ской АССР А. И. Романов. В 1960 го
ду это хозяйство посеяло кукурузу 
на площади свыше 1.000 гектаров. 
Убедившись на практике в преиму
ществах кукурузы, совхоз в нынеш
нем году посеет ее на двух тысячах 
гектаров. Совхоз поставил задачу — 
за один год увеличить производство 
мяса в полтора раза и молока в 
1,8 раза.

С большой любовью отзывается о 
кукурузе С. В. Филатова бригадир 
комплексной бригады колхоза имени 
Ленина Ивановской области. В прош
лом году ее бригада вырастила на 
каждом из 26 гектаров по 1.160 
цеятнеров зеленой массы с початка
ми в молочно-восковой спелости, а со 
всей площади *— по 750 центнеров. 
Обращаясь к  Никите Сергеевичу Хру
щеву, тов. Филатова говорит:

Все наши колхозники часто 
вспоминают Вас и Ваши советы по 
выращиванию этой богатырской куль
туры ^  подлинной кладовой молока 
и мяса. Мы от души благодарим Вас 
за эти советы.

Тепло в<?п>етили участники сове
щания выступление самой юной 
гостьи Крйіля ученицы восьмого 
класса Кишшгской школы Сусаінин- 
CKOFO района Костромской области 
Гали Беляевой.

Три года ученики Кишинской шко
лы выращивают кукурузу в снима
ют вы<ЯЕие урожаи зеленой массы. В

Поездка А. Н. Косыгина 
в индийскую деревню

ДЕЛИ, 22 февраля. (ТАСЮ). Сего
дня утром первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин посетил деревню Ко
рали (штат Пенджаб), расположен
ную 8 48 километрах от Лели, в оз
накомился е жизнью е бытом андий
ских крестьян.

В поеедке А. П. Косьпшва сопро
вождали заместитель Министра ино
странных дел СССР Г. М. Пушкин, 
посол СССР в Индии И. А. Бенедик
тов, заместитель председателя Гос
плана С(ЮР П. С. Иванов, директор 
Института экономики Академии наук 
СССР К. Н. Плотник<№, секретарь 
МИД Ивдви С, Датт и другие.

прошлом году с каждого из пяти гек
таров они собрали по 950 центнеров 
сочного корма, а в этом году решили 
получить по 1.000 центнеров.

Юные мичуринцы будут выращи
вать и сахарвую свеклу и гречиху.

По поручению пиоперов школы Га
ля Беляева преподносит товарищу 
Н. С. Хрущеву памятный альбом о 
трудовых делах учащихся Костром
ской области. Никита Сергеевич сер
дечно пожимает руку школьнице.

На утреннем заседании выступили 
также звеньевая колхоза «Красный 
пахарь» Горьковской области Е. А. 
Кулемина, свинарь совхоза «Правда» 
Калининской области Н. М. Карасев, 
председатель колхоза «Искра» Горь
ковской области П. М. Деміж.

Богатым опытом работы подели
лись гости —  председатель колхоза 
имени Сталина Уідіаинской ССР 

•В. М. Кавун и председатель колхоза 
«Рассвет» Белорусской ССР К. П. Ор
ловский.

Герои Социалистического Труда 
председатель колхоза имени Сталина 
Московской области Ф. С. Генералов 
и знатная доярка колхоза «Дело Ок
тября» Рязанской области А. Ф. Ив- 
нина рассказали о больших возмож
ностях развития животноводства. В 
колхозе имени Сталина за последние 
семь лет продажа мяса государству 
увеличилась в 13 раз, молока —  в 
7, яиц —  в 14, овощей —  в 26 раз. 
На каждые сто гектаров угодий здесь 
насчитывается 50 голов крупного ро
гатого скота, в том числе 22 коровы 
со средним годовым удоем свыше 4 
тысяч килограммов. На ту же пло
щадь в минувшем году произведено 
837 центнеров молока и 93 центнера 
мяса.

Тов. Генералов подчеркивает, что 
в жіівотноводстве, как и в других об
ластях колхозного производства, хо
рошо работает молодежь, которая по 
окончания средней школы в своем 
большинстве остается работать в кол
хозе.

А. Ф. Ивкина рассказала о том, как 
она и ее подруга А. С- Николаева 
благодаря механизации фермы пере
шли на обслуживание 200 коров. 
Раньше на молочной ферме было за
нято 32 человека, а теперь только 9.

В колхозе имени Пушкина Смо
ленской области намечено произве
сти в ньгаешнем году на каждые сто 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий по 400 центнеров молока и 50 
центнеров мяса. Об этом сообщил 
председатель правления С. Г. Кожев
ников. Основным условием получе
ния сравнительно устойчивых уро- 
жаев является то, что колхоз освоил 
правильный севооборот. Поля теперь 
хорошо удобряются. В минувшем го
ду на каждый гектар вывезено 17 
тонн торфонавозного компоста.

Тов. Кожевников поставил вопрос 
о необходимости увеличить выпуск 
машин для механизации возделыва
ния льна, кукурузы и других куль
туре

На вечернем заседании выступили 
также академик Т. Д. Лысенко, про
фессор Тимирязевской сельскохозяй
ственной академии М. Г. Чижевский, 
трактористка колхоза «Гвардеец» Чу
вашской АССР В. П. Кузнецова, 
звеньевая колхоза имени Сталина 
Тернопо.чьской области дважды Ге
рой Социалистического Труда Е. А. 
Долинюк, председатель колхоза 
«Большевик» Латвийской ССР Л. И. 
Лунин и свинарка совхоза «Цир- 
клшшсис» Литовской ССР Герой. ( Іі-  
циалистического Труда 0. В. Багдо- 
наите.

На ЭГОН вечернее заседание закры
вается.

. В  J L X I I
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В 2—3 раза 
больше 
нормы

около полутора квартальных пла
на. В честь предстоящего XXII 
съезда КПСС рыбаки решили вы
полнить полугодовой план в 1 ап
реля.

М. ГОЛЬДБЕРГ.

Рыбаки рыболовецкой артели _
имени Куйбышева Колпашевского п о  6\) яиц
района включились в соревнова- ................... . „
ние за достойную встречу XX II НВ И в С у Ш К у  В  М €СЯЦ  
съезда КПСС. _ _

Зэімечательных успехов доои- 
Первый месяц третьего года се- ваются передовые птицеводы 

мйлетки рыбаки артели закончили Кривошеинского района, 
хорошо. Вместо 120 центнеров Особенно хорошие показатели 
они сдали государству 190 цент- У птицеводов колхоза имени X X  
неров рыбы. Два месячных плана съезда КП С С  супругов Субае* 
выполнило в январе третье звено получили на куРицу-
ВТОРОЙ рыболовецкой бригады ко-
торьш руковоліп опытный рыбак „„луч или  птицеводы колхоза 
В, А. Мурзин. С хорошим уловом имени Калинина, которыми ру- 
приходят с промысла Б. К^ладжи, ководит знатная птичница обла-

ЛЕНИНГРАД. Коллектив Металлического завода соревнуется в 
честь X X II съезда КПСС. Турбостроители дали слово ко дню откры
тия съезда изготовить паровые и гидравлические турбины общей мощ
ностью, равной мощности турбин, выпущенных в 1960 году.

Сейчас на предприятии наряду с другими машинами идет сборка 
турбины мощностью в 200 тысяч киловатт.

На снимке: слесари-сборщики В. Н. Бельский (справа) и Л. П. Ко- 
чин за центровкой ротора высокого и низкого давления турбины мощ
ностью 200 тысяч киловатт.

{Фотохроника ТАСС).
-----------------------------•  •  ------------------------------

К. Ижучкин, А, Бубин, В. Меш
ков, Л. Дрежерук. К. Тобольжин. 
От них поступило 90 центнеров 
рыбы. Это в три раза больше за
даний.

Рыбаки звена Бориса Каладжи 
дали C.10B0 ко дню открытия съез
да выполнить десятимесячный 
план, а к  15 декабря —  годовой, 
дать 100 центнеров сверхплано
вой рыбы.

А. БАСКОНЧИН.

сти Ф. П, Лесовая.
В. КОРШУНОВ.

Обязательство
икевнеких

лесозаготовителей

Полугодовой 
план—к 1 апреля

Торжественное заседание, 
посвященное 43-й годовщине 

Советской Армии 
и Военно-Морского Флота

МОСКВА, 22 февраля, (ТА(Ю). 
Центральный театр Советской Армии 
в праздничном убранстве. Сегодня 
здесь состоялось торжественное засе
дание Министерства обороны СССР 
совместно с представителями партий
ных, советских и общественных орга
низаций Москвы, посвященное 43-й 
годовщине Советской Армии и Воен
но-Морского Флота.

В зале —  прославленные воины 
армии и флота, ударники коммуни
стического труда, ученые, работники 
культуры и искусства.

За столом президиума— Маршал Со
ветского Союза К. Е. Ворошилов, Ми
нистр обороны СССР, Маршал Совет
ского Союза Р. Я. Малиновский, Мар
шал Советского Союза М. В. Захаров, 
начальник Главного политическо;о 
^тгравленля Советской Армии и Воен
но-Морского Флота генерал арміш 
Ф. И. Голиков, маршалы Советского 
Союза К. С. Москаленко, В. И. Чуй
ков, С. С. Бирюзов, Главный маршал 
авиации К. А. Вершинин, адмирал
С. Г. Горшков, маршалы Советского 
Союза А. И. Еременко, И. С. Конев, 
В. Д. Соколовский, адмирал флота 
Советского (Зоюза И, С. Исаков, Глав
ный маршал артиллерии Н. Н. Воро
нов, заведующий Отделом ЦК КПСС 
Н. Р. Миронов, секретарь МГК КПСС 
А. Е. Бирюков, председатель испол
кома Моссовета Н. И. Бобровников, 
секретарь ЦК ВЛКСМ А. X. Везиров, 
маршалы родов войск, генералы, ад
миралы, офицеры, работники оборон
ной промышленности и другие.

С большим воодушевлением в по
четный президиум избирается Прези
диум ЦК КПСС во главе с Н. С. Хру
щевым.

Торжественное заседание вступи
тельным словом открывает Министр 
обороны СССР, Маршал Советского 
Союза Р. Я. Малиновский.

43-я годовщина Вооруженных Сил, 
сказал Министр обороны, отмечается 
в обстановке всенародного подъема, 
вызванного решениями январского 
Пленума ЦК КПСС, выдающихся ус
пехов в коммунистическом строитель
стве, достигнутых под руководством 
Коммунистической партии и ее ле
нинского Центрального Комитета. В 
эти дни воины армии и флота вместе 
со всем советским народом ведут 
деятельную подготовку к  XXII съезду 
партии, который явится событием 
всемирно-исторической важности.

Р. Я. Малиновский особо подчерк
нул, что благодаря постоянной забо
те партии, правительства и народа 
Советская Армия и Военно-Морской 
Флот получили такие боевые средст
ва, которые по своей огневой мощи 
п р ^схо д я т  все, что когда-либо име

С В О Д К А
О ходе выполнения государственных планов 

заготовок продуктов животноводства 
за 1-й квартал 1961 г.

Показатели на 20 февраля 1961 г.
(в пр оцентах к  плану)

лось в распоряжении армий. —  Мы 
имеем все необходимое для того, что
бы сокрушить любого агрессора, ес
ли он посмеет посягнуть на безопас- 
н(«ть и государственные интересы 
нашей Родины, —  заявил Министр 
обороны СССР.

Воинов приветствовали: от Мо
сковского городского комитета пар
тии — секретарь МГК КПСС А. Е. Би
рюков, от комсомольцев и молодежи 
Советского Союза секретарь ЦК 
ВЛКСМ А. X. Везиров, от трудящихся 
столицы —  фрезеро.вщик завода име
ни Владимира Ильича, ударник ком
мунистического труда П. И. Козлов, 
от колхозников сельхозартели 
«Искра» Солнечногорского района 
Московской области —  доярка Н. Д. 
Новожилова.^

С большим подъемом участники 
заседания приняли приветственное 
письмо Центральному Комитету Ком
мунистической партии Советского 
Союза.

В заключение состоялся большой 
праздничный концерт с участием 
Краснознаменного имени А. В. Алек
сандрова ансамбля песни и пляски 
Сківетской Армии и артистов москов
ских театров.

V
Торжественные заседания состоя

лись также в Ленинграде, Киеве, 
Ташкенте, Риге, Алма-Ате, Ереване, 
Фрунзе, Таллине, Петрозаводске, Ар
хангельске и других городах.

(ТАСС).

В далеком северном поселке 
Копаное Озеро трудится кол
лектив Иксинского лесозагото
вительного пункта Чаинского 
леспромхоза. Лесозаготовители 
январский план заготовки и вы
возки древесины значительно 
перевыполнили.

В честь предстоящего XX II 
съезда КПССІ коллектив Иксин- 

С большим воодушевлением в ского лесопункта взял обяза- 
8ТИ дни трудятся рыбаки ■ Возне- тельство завершить задание 
сенского рыбопункта Томского третьего года семилетки к 20 
рыбозавода. Рыбаки бригады госу- декабря и дать стране сверх 
дарственного лова, которой руко- плана 2.000 кубометров высоко- 
водит Владимир Петрович Федосе- качественной древесины, 
ев, в январе и феврале выполнили Е. МИКУЛЕНКО.

Третья годовщина 
Объединенной Арабской 

Республики
МОСКВА, 20 февраля. (ТАСС). Со- 

ветские люди отметили третью го
довщину со дня образования Объеди
ненной Арабской Респуб.іики. В ве
чере, который был устроен москов
ской общественностью в Доме дружбы 
с народами зарубежных стран, при
няли участие временный поверен
ный в делах ОАР в Советском Союзе 
М. С. Анвар, посол Иракской Рес
публики А. В. Махмуд, посол Ливан
ской Республики Э. Горра, досол Рес
публики Судан Я. Оемаз, глава мис
сии Йемена в СССР А. аііь-Амри. пол
номочный министр, советник посоль
ства Тунисской Республики А. Бен 
Арфа, сотрудники посольств арабских 
стран, арабские студенты, обучаю
щиеся в столице.

Вечер открыл председатель правле
ния Общества дружбы и культурной 
связи со странами Арабского Востока
С. В. Кафтанов. Отмечая вместе со 
своими арабскими друзьями нацио
нальный праздник, сказал С. В. Каф
танов, советские люди выражают на
дежду, что традиционная советско- 
арабская дружба будет развиваться и 
крепнуть в интересах ОАР и СССР, в 
интересах мира во всем мире.

С речью к участникам собрания об
ратился временный поверенный в 
делах ОАР в СССР М. С. Анвар, кото
рый выразил дружеские чувства 
арабского народа к  советским людям.

Рассказывая о развитии нацио
нальной экономики страны, М. С. Ан
вар подчеркнул, что Советский Союз 
предоставляет экономическую по
мощь ОАР. не ставя при этом ника
ких политических условий, соблюдая 
национальный суверенитет страны, 
не вмешиваясь в ее внутренние дела.

М. С. Анвар заявил далее, что его 
родина приветствует усилия Совет
ского Союза в укрмілении мира. Мьг“  
протестуем против преступных дей
ствий империалистов в Конго, против 
подлого убийства ее законного 
премьер-министра Патриса Лумумбы, 
сказал он. Мы поддерживаем и 
впредь будем поддерживать прави
тельство Гизенгй, как единственное 
законное правительство Республики 
Конго.

М. С. Анвар отметил, что дружест
венные отношения между народами и 
правительствами ОАР и Советского 
Союза крепнут и усиливаются с каж
дым днем.

Испытания новых химических нренаратов
МОСКВА. Государственная 

комиссия по химическим сред
ствам борьбы с вредителями и 
болезнями растений и сорняка
ми организует с весны этого го
да испытания более ста новых 
советских и зарубежных препа
ратов. Проверка их эффектив
ности будет проведена во всех 
основных сельскохозяйственных 
зонах, в восьмидесяти пунктах 
страны. Ставится задача вы
явить наиболее действенные 
средства защиты полей, садов, 
виноградников с тем, чтобы 
максимально сократить потери 
урожая сельскохозяйственных 
культур.

Проходит испытания ряд но
вых гербицидов, позволяющих 
с минимальными затратами тру
да очистить поля от злостных 
сорняков. Среди них особый ин
терес представляет препарат 
карбин, уничтожающий овсюг в 
посевах пшешіцы и ячменя. Дру
гой гербицид — динасеб приме
няется на посевах гороха, клеве
ра, люцерны, эспарцета и льна. 
Под действием его гибнут мно

гие двудольные сорняки и даже 
такие, как мокрица, гречишка, 
паслен черный. Для уничтоже
ния сорняков в посевах сахарной 
свеклы, хлопчатника, табака и 
на виноградниках предназна
чается гербицид далапон.

Среди новых химических 
средств защиты растений можно 
назвать фосфороорганический 
препарат рогор, предназначен
ный для борьбы с клещами, гу
сеницами молей, плодожорками 
и другими вредителями. Этот хи
микат проникает в ткань расте
ния и делает его ядовитым для 
вредных насекомых.

Ставятся широкие опыты по

применению биопрепаратов. 
Один из них — «энтобакте- 
рин-3» истребляет яблоневую, 
черемуховую, капустную и дру
гие моли, зимнюю пяденицу, 
кольчатый шелкопряд и других 
опасных насекомых. Препарат 
фитобактериомицид излечивает 
растения от различных болез
ней, так, например, хлопчатник 
— от гоммоза, а фасоль — от 
бактериальных ожогов.

Применение новых достиже
ний науки в области защиты ра
стений будет способствовать соз
данию обилия высококачествен
ных продуктов сельского хозяй
ства. (ТАСС).

Р А Й О Н Ы
ж S « ѵЩ О

я а.
НАИМЕНОВАНИЕ

РАЙОНОВ 1 Молоко I Мясо 1 Яйца

Александровский 33,5 88
та> 3зэ я

Асиновский 42,1 41 136,8
Вакчарский 36,5 29,2 84,6 1. Шегарский 91,5
Верхне-Кетский — 6.7 2. Молчановский 88.5
Зырянский 42,9 36,2 76 3. Парбигский 85,7
Каргасокский 59,8 21,2 42,8 4. Кожевниковский 79.2
Кожевниковский 54,4 51,1 30,3 5. Бакчарскнй 68,6
Колпашевскнй 51.6 52,1 124,3 6. Чаинский 67,8
Кривошеинский 48,2 29,6 149,1 7. Томский 67,1
Молчановский 50.7 17,8 147.9 8. Кривошеинский 67,1
Парабельский 52,1 .48,2 150,9 9. Асиновский 60
Парбигский 61,6 21.1 89,2 10. Зырянский 58,1
Пышкино-Троицкий 34,3 58,1 70,1 11. Парабельский 57.7
Тегульдетский 35,3 38.3 92,8 12. Пышкнно-Троицк'иѲ 55.6
Томский 48,9 36 165,9 13. Колпашевскнй 55,6Туганский 37 33.3 82 14. Туганский 53.1Чаинский 49,4 21.4 115.9 15. Каргасокскнй 51,4
Шегарский 44.3 21.6 . 94,3 16. Тегульдетский 34,2

С В О Д К А
о ходе ремонта 

тракторов в колхозах 
и совхозах области 

на 20 февраля 1961 г.

Подготовка провокаций 
против Кубы

ГАВАНА, 23 февраля. (ТАСС). 
В Гавану поступают сообщения 
информационных агентств о том, 
что империалисты и их послушные 
лакеи в ряде латиноамериканских 
стран не отказались от бредовой 
идеи расправиться с кубинской ре
волюцией. Они готовят новые про
вокации против Кубы.

Колумбийская газета «Сигло», 
ссылаясь на сведения, полученные 
от осведомленного дипломата, пи
шет, что в Гватемале продолжает
ся подготовка контрреволюцион
ных банд и наемных войск для 
вооруженного нападения на Кубу. 
Приблизительно 4 —6 тысяч чело
век в военном лагере на Тихоокеан
ском побережье Гватемалы прово
дят тренировочную высадку пара
шютных десантов. В их распоря
жение предоставлены транспортные 
самолеты СШ А. они учатся обра
щению с различными видами аме
риканского оружия.

Из Вашингтона, из столицы Эк
вадора Кито и других латиноамери
канских стран поступают сведения 
о разрабатываемых планах различ
ных антикубинских провокаций, 
которые, по замыслу их организа- 
ТЬров, должны послужить поводом 
для разрыва странами Латинской

Америки дипломатических отноше
ний с Кубой и для последующего 
принятия «коллективных санкций» 
против Кубы. В частности, как вид
но из сообщения вашингтонского 
корреспондента агентства Пренса 
Латина, гватемальское правитель
ство Идигораса Фуэнтеса направи
ло всем латиноамериканским пра
вительствам циркулярное письмо, 
в котором ставит вопрос о «необхо
димости проанализировать опас
ность, исходящую от революцион
ного правительства Кубы». В ди
пломатических кругах Вашингтона 
Заказывают, пишет корреспондент, 
что это письмо представляет собой 
«первый шар в попытках созвать 
новое консультативное совещание 
членов организации американских 
государств», чтобы вновь попы
таться принять на нем «коллектив
ное» решение в отношении Кубы.

Однако, пишет йазета «Нотисиас 
де Ой», «любой агрессии наш на
род даст отпор. Он бдительно стоит 
на страже, укрепляя свою оборону 
и одновременно отдавая свои силы 
созидательному труду... Он знает, 
что никто и ничто не сможет нане
сти поражение революции, что его 
справедливое дело непобедимо».
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Навстречу выборкам в местные Советы

Встречи с кандидатами
В кл>'^е села МиіаГіловка Зырян

ского района состоялась встреча 
кандидата в депутаты Томского об
ластного Совета депутатов трудящих
ся по .Михайловскому избирательно
му округу Xj 73 Лидии Викторовны 
Чарьгковой с ігзбирателямп. Доверен
ное лицо —  секретарь партийной ор
ганизация колхоза «Борьба за ком
мунизм» то®. Телков сказал:

—  Члены сельхозартели имени 
Сталина яазваѵли своим кандидатом в 
областной Совет депутатов трудящих
ся передовую доярку богословской 
молочигговарной фермы Л. В. Чары- 
кову. В прошло-м году Лидия Викто
ровна надоила на каждую коро
ву по 2.210 килограммов моло
ка и взяла обязательство в третьем 
году семилетки получить по 2.500 
килограммов молока.

На трибуне —  доярка колхоза 
«Борьба за коммунизм» Л. Вислоуш- 
кина:

—  Я горжусь своей Родиной, где в 
высшие органы власти и^крают ря
довых тружеш ков. Призываю іізби- 
рателей в день выборов отдать свои 
голоса за рядовую колхозницу передо
вого человека Лидию Бшторовну 
Чарыкову.

На собраюии выступили доярка 
тов. Зіі-мина, моторист электростан
ций Н. ІІІум, колхозник С. Котов и 
другие. Они дали наказы своему кан- 
лвдату.

Тов. Чарыкова тепло поблагодари
ла избирателей за высокое доверие.

V
В селе Берлинка избиратели встре

тились с кандидатом в депутаты Том
ского областного Совета по избира
тельному округу ІМ 72 колхозником 
сельхозартели имени Фрунзе С. И. 
Ивановым,

Л. ВОЙТЕНКО.

В клубе Томской карандашной 
фабрики кандидат в депутаты област
ного Совета депутатов трудящихся 
Мария Алексеевна Якунина встрети
лась с избирателями.

—  Коллектив нашей фабрики, —  
сказал секретарь партийной органи
зации тов. Антипов, —  второй раз 
выдвигает кандидатом в депутаты об
ластного Совета депутатов трудящих
ся сортировщицу цеха карандашной 
дощечки Марию Алексесвіну Як>шину.

Она окончила школу фабрично-за
водского обучения, является лучшей 
сортировщицей фабрики, учится в 
школе рабочей молодежи, член брига

ды, борющейся за звание коллектива 
коммунистического труда. Недавно 
на партийном собрании тов. Якунина 
принята кандидатом в члены КПСС.

Тов. Антипов призвал избирателей 
Томского городского избирательного 
округа Х і 1 единодушно проголосо
вать за Марию Алексеевну Якунину.

Выступившие на собрании избира
тели заявили, что в день выборов они 
будут голосовать за кандидатов бло
ка коммунистов и беспартийных, за
верили, что принятое ими обязатель
ство в честь ХХП съезда КПСС —  
завершить десятямесячіный план к 
17 октября —  будет выполнено.

Г. НИКОЛАЕВ.

В НАШЕМ АГИТПУНКТЕ
В нашем агитпункте всегда много

людно. Мы стараемся разнообразить 
формы работы с избираяелями. Часто 
проводятся лекции, доклады, чита
тельские конференции, обсуждение 
книжных новинок.

Для агитаторов и избирателей 
оформлены книжные выставки: 
«5-го марта— выборы в местные Со
веты», «Материалы Московского со
вещания представителей коммунисти
ческих и рабочих партий», «Мате
риалы январского Пленума ЦК 
КПСС», Красочные иллюстрации 
стеязда «Дальнейший подъем совет
ской экономики и культуры» рас
сказывают об итогах выпожения 
государственного плана развития на
родного хозяйства (ХЮР в 1960 го
ду.

Привлекает внимание посетителей 
«Уголок атеиста».

В период подготовки к  выборам в 
агитпункте проведены две читатель
ские конференции.

Интересно прошла читательская

конференция по книге А. Чернова «О 
религиозных сектах Томской обла
сти». На днях состоялось обсуждение 
повести Г. .Медынского «Честь». Эта 
книга вызвала живой интерес у  из
бирателей. Выступило 11 человек.

В своей работе мы учитываем за
просы избирателей. По их просьбе 
была прочитана лекция на тем^ :̂ 
«Латинская Америка в борьбе за не
зависимость».

Работа в агитпункте проводится с 
помощью агитколлективов партийных 
организаций средней школы Xs 1, 
городского отдела культуры и семи
летней школы Х  5.

Агитаторы —‘ частые гости и на 
десятидворках. Сейчас они ведут 
агитацию за нашего кандидата в де
путаты областного Совета врача 
П. А. Бовіу, кандидатов в депутаты 
Колпашевского городского Совета де
путатов трудящихся.

А. АНИСИМОВА, 
заведующая агитпунктом N° 1 

г. Колпашево.

Б е се д ы  
на у с а д ь б а х

Недавно агитколлектив Томского 
медицннсжого института начал прак
тиковать проведение массовых меро
приятий на усадьбах, с целью при
ближения агитационно-массовой ра
боты к  избирателям.

Недашо состоялись встречи с из
бирателями депутата городского Со
вета И. П. Васильевой на усадьбах 
по переулку Нечсвскому, 12, и про
спекту им. Фрунзе, 49 и 51. Интерес
но прошел отчет депутата городокюго 
Совета Л. Н. Березнеговской на 
усадьбешо улице Гоголя, 32,

Во время встреч на усадьбах изби
ратели в\ непринужденной обстанов
ке расекаізывают депутатам о своих 
успехах, о нерешенных вопросах, 
вносят конкретные предложения по 
устранению: недостатков, задают во
просы.

Проведение подобных встреч на 
усадьбах дает нам возможность ближе 
знакомиться с жизнью избирателей, 
на конкретных примерах показывать 
их роль в благоустройстве района 
и т. д.

0. ПОЛЕХИН. 
заведующий агитколлективом,

А, РЫЖОВ, 
заведующий агитпунктом.

Наши кандидаты Мастер своего дела,в депутаты
в о с п и т а т е л ь  л ю д е й

Жизнь Роберта Александровича 
•Теппы мало чем отличается от 
жизни его сверстников. Учился в 
семилетней школе, в техникуме, 
много и упорно работал, чтобы по
стичь «тайны» своей профессии.

Коренной сибиряк, он решил 
стать речником. Это решение при
вело его в стены Омского речного 
училища на судомеханическое 
отделение.

Окончив в 1954 году училище, 
пройдя стажировку, в 1955 году 
Роберт приехал в Новосибирск, 
где получил назначение на бук
сирный пароход «Говоров» треть
им помощником механика.

Нелегко было начинать само
стоятельную работу. Теоретиче
ские знания, полученные в уши- 
пище, были твердыми, но практи
ческого опыта не хватало. Даже 
страшно было оставаться одному 
на вахте в машинном отделении. 
Все казалось, что обязательно дол
жно что-то случиться. Однако с 
каждой вахтой это чувство прихо
дило все реже.

Механиком парохода «Говоров» 
в то время был Николай Михайло
вич Кадочигов. Этому человеку 
Роберт обязан очень многим. 
Опытный специалист и заботли
вый воспитатель, он помог^ моло
дому механику быстро войти в 
курс дела.

На «Говорове» проплавал до 
конца навигации, а весной следу
ющего года комсомольцы Самусь- 
ской ремонтно-эксплуатационной 
базы выбрали Роберта освобож
денным секретарем комитета 
В.ІКСМ плавсостава.

Почти всю навигацию провел 
он, пересаживаясь с парохода на 
пароход. Везде было дело. То нуж
но помочь подготовить собрание, 
то организовать выпуск стенгазе
ты, то прочесть лекцию, то по
мочь наладить на судне соревно
вание речников.

Секретарем комсомольской ор
ганизации проработал два года, и 
опять неудержимо потянуло к  су
довым механизмам. За два года, 
хотя и приходилось сталкиваться 
с механизмами, кое-что забылось, 
да и нового появилось немало. 
Чтобы лучше освоиться с работой 
помощника механика судна, ре
шил поработать слесарем. Всю зи
му сменные нормы выполнял на 
180 —  185 процентов.

В марте 1958 года Роберт 
Александрович стал коммунистом. 
Это прибавило сил.

В навигацию 1958 года рабо
тать пришлось на двух пароходах. 
Начал навигацию на буксирном 
пароходе «Диксон» вторым по
мощником механика, а окончил 
уже первым помощником на паро
ходе «Пожарский»,

В начале прошлого года Роберт 
был направлен на курсы усовер
шенствования при Новосибирском 
институте инженеров водного 
транспорта. Вернувшись с курсов, 
принял пароход «А. Попов» и на
вигацию провел уже в должности 
механика. Еще перед выходом в 
плавание он и капитан М. Ф. 
Заверткин ознакомили экипаж 
с предстояшімн задачами, по
могли организовать работу ком

сомольской организации и нала
дить выпуск стенгазеты. С пер
вых же дней плавания организо
вали соревнование между вахта
ми. Много времени уделяли воспи
танию членов команды. Труды не 
пропали даром. Все речники тру
дились с огоньком, и не было ни 
одного месяца, чтобы дружный 
экипаж не перевыполнил план.

Рабочие Самусьской ремонтно- 
эксплуатационной базы Обского

речного пароходства, выдвигая 
кандидатуру Роберта Александро
вича Леппы в депутаты областно
го Совета, говорили о нем много 
хорошего.

Они отмечали, что на каких бы 
судах он ни работал. Обслуживае
мые им механизмы действовали 
бесперебойно, позволяя судну 
превышать техническую скорость, 
а следовательно, и перевыполнять 
плановые задания.

Работая навигацию 1959 года 
на пароходе «Нахимов» и являясь 
таи секретарем партийной груп
пы, Р. А. Леппа сумел организо
вать работу коллектива так, что 
экипаж «Нахимова» в первую на
вигацию семилетки стал лучшим 
экипажем во всем Обском паро
ходстве.

За отличное знание своего дела, 
умение четко организовать работу 
судовых механиков Р. А. Леше 
присвоено звание «Лучший меха
ник Министерства речного флота».

Сейчас Р. А. Леппа является 
членом цехового и заводского 
партбюро, руководит агитколлек
тивом и за каждое дело берется 
горячо, вкладывая в него весь жар 
своей души. Достойного кандида
та наметили в областной Совет са- 
мусьские речники!

М. ЧЕРНЕНОК, 
нештатный сотрудник про
мышленного отдела газеты 

«Красное знамя».

„Посиделки""
В клубе Томского лесоперевалочно

го и деревообрабатывающего ко.мбнна- 
та прошел интересный вечер — «по
сиделки».

Присутствующие встретились с 
участником гражданской войны тов. 
Гулиным.

Доцент Томского медицинского ин
ститута М. А. Клыков прочитал для 
рабочих лекцию на тему «Новое в хи
рургии».

Врач-гйнеколог тое. Лобина рас
сказала женщинам о работе желез 
внутренней секреции и ответила на 
их многочисленные вопросы.

Затем для рабочих была прочитана 
.лекция «О реакционной сущности 
сектантства».

Работники столовой iNTj 1 орса 
комбината организовали выставку- 
продажу кулинарных изделий. Они 
рассказали женщинам о том, как 
приготовить то или ИНОС блюдо.

Вечер очень понравился его уча
стникам. Они просили такие «поси
делки» устраивать чаще.

f  ЯКИМОВА.

На сэкономленном 
горючем

Коллективы шоферов автохо
зяйств Томска решили на сэко
номленном горючем вывезти по 
50 кубометров гравия для благо
устройства улиц и п-ющадей го
рода. Их слова не расходятся с 
делом. На днях первые машины, 
груженные гравием, прибыли на 
асфальтовый завод. Хорошо по
трудились на вывозке гравия 
шоферы: И. Прилуцкий, В. Гайд- 
ман, В. Кобелев (автохозяйство 
№ 4), П. Трофимов, В. Кузне
цов (автохозяйство 5), В. Ку- 
чумов, М. Мелков, А. Ермаков 
(автохозяйство № 12); В. Суут, 
Г. Берген, Н. Иванов (автохозяй
ство № 14), Г, Дуплин, Ф. Хер
ман. Ю. Кузнецов (автохозяйст
во № 15) и многие другие. Неко
торые из них сделали по 4—5 
рейсов и вывезли по 8— 10 ку
бометров гравия.

Хортшее начинание передо
вых водителей города надо под
хватить всем шоферам Томска!

П. ДУТОВ.

в  селе Парабсль побывала 
бригада врачей клиники факуль
тетской хирургии Томского 
медицинского института. В ее со
став входили — главный хирург 
Томской области доцент М. А. По
пов, ординатор Н. И. Шипулина, 
операционная сестра Т. И. Левчен
ко, ассистент Н. И. Журавлева.

Томские врачи проконсультиро
вали 280 человек н осмотрели в 
стационаре 30 больных, сделали 
15 операций. Доцент М. А . Попов 
прочитал по местному радновеща- 
!шю 3 лекция. Он выступал также 
перед работниками районной кон
торы связи и промкомбината.

На снимке: доцент М. А. Попов 
и ассистент Н. И. Журавлева про
водят операцию в ПарабельскоЙ 
районной больнице.

Фото и текст Ф. ВЯЛОВА.

Выполнение обязательств-
Состоялся пленум Асиновского рай

кома КПСС. Пленум обсудил итоги 
работы янваірского Пленума ЦК ІѵПСС 
и задачи районной пафтийной органи
зации по увеличеиию цроизводства и 
продажи государству продуктов сель
ского хозяйства.

Участники пленума горячо одоб
рили решения январского Пленума 
ЦК КПСС, наметили конкретные ме
ры по резкому подъему всех отраслей 
сельского хозяйства в районе.

Докладчик —  секретарь райкома 
КПеЮ тое. Горшков, выступающие в 
прениях критически оценивали ре
зультаты работы хозяйств в минув
шем году.

Многих своих обязательств труже
ники колхозного производства не вы
полнили. Неблагопол'учное положение 
сложилось в полеводстве. Причина 
плохих урожаев —  низкая культура 
земледелия. В районе нет ни одного 
колхоза, полностью освоившего сево
обороты. Очень мало вносится в поч
ву местных удобрений.

—  Вырапіиванием льна никто в 
районе серьезно не руководит. —  
заявила звеньевая колхоза «40 лет 
Октября» тое. Цыганкова. —  Сорня
ки  забивают посевы льна, а борьба с 
этим злом не ведется. Плохо исполь
зуется техника при возделывании 
льна. В прошлом году льнотеребилки 
совсем не включались в работу.

Особенно нетерпимо положение в 
животноводстве. В районе очень ма
ло коров, много телок сдается на мя
со. Низки надои молока. В запущен
ном состоянии находится свиновод
ство. Слабо внедряются передовые 
методы содержания скота.

Основная причина отставания об-

ПОД постоянный контроль
с  пленума 

Асиновского 
райкома КПСС

щесгвенного животноводства, как от
мечалось на пленуме. —  не создано 
прочной кормовой базы.

—  Без кукурузы нам не поднять 
животноводство, —  сказал на пле<ну- 
ме тракторист колхоза имени Стали
на тов. Ожгихин.— А относятся у нас 
к  ней неправильно. Почву подбира
ют плохую, удобрения не вносят, 

Урожай кукурузы в среднем по 
району в прошлом году составил 
лишь по 62 центнера с гектара.

Выступающие говорили о необхо
димости расширения посевов зерно
бобовых культур, кукурузы, картофе
ля, посева сахарной свеклы на корм 
скоту, широкого внедрения наземного 
способа силосования, комплексной 
механизации заготовки кормов.

Председатель колхоза «Северный» 
тов. Коновалов критиковал работни
ков инспекции сельского хозяйства 
за го, что они редко бывают в отда
ленных колхозах, слабо занимаются 
внедрением передовых методов веде
ния сельского хозяйства.

Опытом организации круг.тогодово- 
го откорма скота поделился предсе
датель колхоза имени Ленина тов. 
Волков,

*— В январе наш колхоз продал го
сударству 252 центнера мяса. Мясо 
мы продаем государству ежемесячно. 
Себестоимость центнера его в послед
нее время снизи.тась на 20 рублей.

Резкой критике на плеаіуме были 
подвергнуты руководители хозяйств, 
которые берут обязательства, но 
не подкрепляют их организатор
ской работой и поэтому npp-< 
валивают. Есть в районе и позорные 
факты очковтирательства. В колхозе 
«Комсомолец», например, приписано 
около 800 то'ня силоса. В январе в 
сельхозартели ітмени Кирова 14 оте
лившихся нетелей не включили в 
число коров.

В решении пленума определены 
конкретные меры по устранению не
достатков в руководстве сельским хо
зяйством.

Колхозы наметили рубежи на тре
тий год семилетки. Решено получить 
по 12,5 центнера зерновых в амбар
ном весе, зеленой массы кукурузы по 
300 центнеров с гектара, заложить 
не менее 15 тонн силоса на корову, 
продать государству мяса на 33,2 
процента больше прошлого года, мо
лока —  на 19 процентов больше, 
яиц ^  миллион штук.

Пленум обязал бюро райкома КП(Х, 
первичные партийные организации 
усилить организаторскую и воспита
тельную работу среди тружеников 
сельского хозяйства.

В работе пленума принял участие 
секретарь обкома КПСС тов. Лукьяне- нок. и. КОРШУНОВ.

ДАЛ СЛОВО—СДЕРЖИ
, В Пышкино-Троицком районе со

стоялся пленум райкома КПСС, кото
рый обсудил итоги работы январского 
Пленума ЦК КПСС и задачи районной 
партийной организации по увеличе
нию производства и продажи госу
дарству продуктов сельского хозяй
ства.

Докладчик— первый секретарь рай
кома КПСС тов. Галков, выступаю
щие в прениях отметили серьезные 
недостатки в производстве продуктов 
животноводства и полеводства, 
вскрыли большие резервы и намети
ли меры по дальнейшему развитию 
сельскохозяйственного производства.

В прошлом году труженики сель
ского .хозяйства района не выполни
ли многих обязательств, так как они 
не были подкреплены необходимой 
организаторской и политической ра
ботой.

В большинстве колхозов низка 
культура земледелия, плохо распро
страняется опыт передовиков. В кол
хозах, находящихся в одинаковых 
услоівиях, урожайность полей разная. 
Екли в колхозе «Пролетарская кре
пость» в I9 6 0  году урожайность зер
новых составила по 13,7 центнера с 
гектара, то в колхозе «Путь социа-

С пленума 
Пышкино- ■ 

Троицкого райкома 
КПСС

лизма» получили всего по 9,3 цент
нера с гектара.

В своем выстітілеяии председатель 
колхоза «Пролетарская крепо-сть» 
тов. Якименко говорил о том, что в 
районе пло.хо изучаются и распрост
раняются передовые методы труда. 
В 1960 году в колхозе «Проле
тарская крепость» все тракторы были 
оборудованы гидравлической систе
мой, что позволило вести пахоту без 
прицепщиков, повысить производи
тельность труда, снизить себестои
мость тракторных работ. Но это хо
рошее дело не получило распростра
нения в других хозяйствах.

Колхозы мало производят и прода
ют государству мяса, молока. Кол
хозы района в 1961 году должны 
увеличить поголовье дойного стада на 
300 голов. Но пока действенных мер

к  увеличению поголовья коров нб 
принимается. _

Мало что сделано для организации 
искусственного осеменения коров. В 
^льшинстве колхозов продолжает 
оставаться низкой продуктивность 
птицеводческих ферм.

На пленуме критиковали бюро рай
кома, работников инспекции сельско
го хозяйства за слабую организацию 
политической работы с людьми, за 
поверхиостное руководство сельско
хозяйственным производством. ■

Участники пленума едігаодушно 
одобрили решения январского Плену
ма ЦК КПСС.

Трудящиеся района взяли обяза
тельство получить в 1961 году по 
10,6 центнера зерновых с гектара 
■в амбарном весе, надоить на каждую 

■ фуражную корову по 2.100 кило
граммов молока, продать государству 
11 тысяч центнеров мяса, 37.700 ^ 
центнеров молока, 700 тысяч яиц.

Обеспечить выполнение этих обя- 
зателктв —  главная задача райкома 
КП(ХІ, первичных партийных органи
заций, всех трудящихся района.

В работе пленума принял участие 
председатель облисполкома тов. Ва
сильев.

В. БУТОРИН.

ПЕРЕСТРОЙКА РАБОТЫ Ш КО Л —ДЕЛО ВСЕЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ
Немногим более двух лет назад 

Верховный Совет СССР принял Закон 
«Об укреплении связи школы с 
жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
СССР».

Под благотворным влиянием этого 
закона совершенствуется іся  систе
ма народного образованпя.

Большие изменения за это время 
произошли и в жизни школ Томска. 
Сейчас многие школы имеют учебно- 
производственные мастерские, каби
неты физики, химии, машиновСуДения, 
электротехники, пришкольные агро
биологические участки. В этом учеб- 
но-м году в Томске работают шесть 
одикнадцатилетних школ с производ- 
ствевным обучением, 7 восьмилетних 
и 3 школы-интерната.

Обсуждению хода перестройки ра
боты школ Томска в соответствии с 
Законом «Об укреплейии связи шко
лы с жизнью н о дальнейшем разви
тии системы народного образования в 
СОСР» было посвящеіно собрание 
городского партийного актива.

Докладчик ^  секретарь Томского 
горкома КПСС тов. Ивченко, выступа
ющие в прениях отмечали, что соеди
нение обучения с производительным 
трудом положительно сказалось на 
воспитании подрастающего поколе
ния, формировании нового человека.

Больше стлти заниматься вопроса
ми обучения и воспитания школьни
ков общественные организации.

В создании учебно-производствен
ной базы восьмилетних школ хоро
шую помощь оказали шефствующие 

. организации. Так, коллектив фабрики 
жБраснодеревец» передал школе

Хі 41 фуговальный станок, циркуль
ную пилу, изготовил слесарные вер
стаки, лабораторные столы. Значи
тельную помощь восьмилетней шко
ле X» 16 оказывают общественные 
организации мельзаводов. Они строят 
мастерские и спортивный зал для 
школы.

Во многих школах введено само
обслуживание, учащиеся сами ремон
тируют школьную мебель, делают 
инвентарь для пришкольного уча_- 
стка, м(^ель для детских учреждений 
ИТ. д.

В одиянадцатилетнігх школах уча
щиеся наряду с общеобразовательны
ми знаниями получают хорошую 
профессиоиальную подготовку. В 
прошлом году десятикласенкки овла
дели профессиями токаря, слесаря, 
электромонтера, обмотчика и другими 
специальностями. В этом году они 
работают в заводских цехах. Непло
хо заботятся о предоставлении рабо
чих мест для школьников руководи
тели заводов «Томкабель», резиновой 
обуви, электролампового, манометро
вого, режущих инструментов, под
шипникового и других.

Работник завода кранового электро
оборудования тов. Новосельцев рас
сказал на собрании, что на заводе 
создан политехнический совет, кото
рый занимается всеми вопросами обу
чения школыншсов на преідприятии, В 
этот совет входят представители за
вода и школы.

Йовысилось качество преподава
ния в школах. Многие учителя на
стойчиво совершенствуют свое педа
гогическое мастерство, умело решают 
вощюсы политехнического обучения^

На еобрашіи приводилось немало по
добных примеров. Так, учительница 
математики школы 4 тов. Ерохина 
при составлении задач использует 
контрольные цифры развития народ
ного хозяйства СССР п семилетке, 
данные nepcnejtTKBHoro плана шефст
вующей «ад школой фабрики «Крас
ная звезда». Ее ученики сами соста
вили диаграмму роста вьтуска про
дукции фабрики за семилетие.

Однако в центре внимания участ
ников собрания были недостатки в 
организации обучения и воспитания 
подрастающего поколения.

Слабо решается в городе ©опрос о 
всеобщем восьмилетием обучении. 
Много недостатков в работе школ но
вых типов, ^лыпннство восьмилет
них школ не имеет необходимого обо
рудования для учебных кабинетов. 
Слабо ведется эстетическое и физи
ческое .©остіитаиие учащихся

На заводах Томска нет учебных 
цехов. Программы для производствен
ного обучения еще хорошо не проду
маны. Влияние изучения общеобразо
вательных предметов на производст
венное обучение незначительно; мно
гие учителя плохо знают производст
во. Многие руководители школ, клас
сные руководители редко бывают на 
предприятиях, где раС^ают их уча
щиеся, Школы плохо обеспечены ли
тературой, пособиями по политехни
зации. Об этом, в частости, говорил 
в своем выступлении завуч по произ
водственному обучению одиннадцати
летней школы Лг 43 тов. Симахин.

Многие учителя не перестроили 
своих методов преподавания предме
тов» не овладела умением связывать

теорию с жизнью. В школах iNiNl 5, 
2, 48, 45 преподавание физики сла
бо связывается с политехнизацией. В 
ряде случаев не выполняется прак
тическая часть учебной программы. 
Вьтуокники ряда томских школ ігме- 
ют слабые знания по физике, матема
тике. Органы народного образования, 
методические организации, руководи
тели школ очень мало занимаются 
анализом качества преподавания.

Некоторые преподаватели плохо 
повышают свое педагогическое ма
стерство. О необходимости улучшеиия 
подготовки учительских кадров гово
рили на собрании доцент педагогиче
ского института тов. Казачков, заве
дующая заочным отделением этого 
института тов. Жукова.

Велик процент отсева учащихся 
нз школ. Главная причина этого не
терпимого явления —  второгодниче
ство, серьезные недостатки в воспи
тании юношества. Отдельные учите
ля, педагогические коллективы вме
сто усиления индивидуальной работы 
с отстающими учениками стараются 
освободиться от них.

Совершенно недостаточно организо
вано в школах грутга ігродлеиного 
дня.

Очень плохо ведется строительство 
новых школ. Своевременная сдача их 
в эксплуатацию должна находиться 
под постоянным общественным конт
ролем.

Большой разговор шел на собрании 
о необходимости повысить роль всей 
общественности в обучении и воспи-

таяии подрастающего поколения. 
У ча сти ки  собрания говорили о хоро
шей работе отдельных родительских 
комитетов, приводили примеры, когда 
некоторые партийные, профсоюзные, 
комсомольские организации настойчи
во воспитьгоают у  своих членов чув
ство ответственности за воспитание 
детей в семье. Однако в последнее 
время эта работа несколько ослабла. 
Обиіественные организации ряда 
предприятий не вникают в рабоху 
школ рабочей молодежи, мирятся с 
тем, что некоторые юноши и девуш
ки  (Іросают замятия. Слабо организует 
поход молодежи за знаниями Томский 
горком ВЛКСМ.

Подчас поведение родителей отри
цательно влияет на воспитание детей.

Преподаватель пединститута тов. 
Гиро высказала предложение о соеда- 
нии при міногоквартирных домах до
мовых коміитетов, которые бы орга
низовали досуг школьников во вне- 
учебное время. Домоуправлелня дол- 
.жны выделить для этой работы поме
щения.

Большую помощь с эстетическом 
воспитании детей, в организации их 
культурного досуга могли бы оказать 
культурно-просветительные учрежде
ния города. Однаии) их роль в этом 
деле пока неаначительна. Томские 
музыканты, артисты еще не подер
жали инициативу лешгнтрадских, мо
сковских творческих работников об 
участии в эстетическом воспитании 
детей на общественных началах. Не 
поддержано и начинание московских 
£портоме(но(В о рузсовоястве детскамц

физкультурными коллективами и 
спортивными секциями. Пока в го
роде нет ни одного примера, когда 
бы артист или квалифицированный 
июртсмея без оплаты рукоюднл 
школьными кружками или секциями. 
Об этом на собрании говорили секре
тарь горкома ко.чсомола тов. Кучер, 
работник газеты «Молодой ленинец» 
тов. Круткина и другие.

Велика роль общественных орга
низаций школ. По в их работе много 
недостатков. Очень слабо растут ря
ды школьных комсомольских органи
заций. Мало интересных дел в пио
нерских организациях, совет город
ской пионерской дружины по-сущесх- 
ву не работает. Многие комсомольцы- 
учителя не принимают активного уча
стия в общественной жизни, слабо 
повышают свой идейно-политический 
уровень.

Директор школы X j 6 тов. Еремен
ко говорила о задачах партийных, 
профсоюзных организаций школ по 
политическому и культурному воспи
танию учителей. Преподавательские 
коллектігвы должны вести широкую 
пропаганду педагогических знаний 
среди населения.

Горком КПСС и горисполком, орга
ны народного образования, как было 
указано на собрании, еще недо
статочно руководят работой по осу
ществлению Закша «Об укреплении 
связи школы с жизнью и о дальней
шем развитии системы народного об
разования в СССР».

Собрание актива разработало коя- 
кретаые меры для более действенной 
перестройки работы школ.

' С. 6HKI0P.QB,.
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НОВЫЙ книжный МАГАЗИН
Недавно в Томске (по про< 

спекту имени Кирова, 59) от  ̂
крылся новый книжный иа* 
газнн. Он работает без сро> 
давца.

В каждом отделе магази
на — технической, медицин
ской и общественно-полити
ческой литературы — боль
шой выбор книг. В отделе 
художественной литерату
ры, например, вместе с кни
гами советских писателей и 
поэтов можно приобрести 
произведения наших друзей 
из стран народной демокра
тии н других стран мира.

Магазин уже успел завое
вать популярность среди ліо- 
бителей книг. Каждый день 
его посещают все больше по> 
купвтелей.

Ю. БУГАКОВ.
На снимке: в новом мага

зине.
♦  <><><><><>о<><><><><

СВОДКА
о выполнении плана 

строительно-монтажных 
работ строительными 

организациями области 
с 1 по 20 февраля 

1961 года

Наименование строи
тельной организации

2 к  о

5 я 5 ч 
=* 55 = °  g S
с  ®

Трест «Томлес*
желдорстрой» 69,3
Монтажная колонна 156,2
МДО-132 87,0
МДО-136 62.^
МДО-137 62.С
М Д 0-134 во.а
МДО-133 59,£
МДО-138 56,0
Стройуправление
ГРЭС-2 60,6
Трест «Томскстрой». 58,0
Строительно-монтажный 
участок 10 треста 

«Томсктравсстройь. 54,3

УНР-131 51,0
Стройтрест №  97 45,7
УНР-292 64,8
УНР-739 62,4
УНР-787 61.8
УНР-290 36,9
УНР-291 18,8
Стройтрест № 98 43,6
УНР-769 47,4
УНР-768 41.3
УНР-770 40,3
УНР-740 29.8
УНР-741 26,6

П исьм а в р ед акц и ю
Школьники 
помогают 
детским яслям

Много хлопот у  работников дет
ских яслей Ms 19. Надо вовремя на
кормить детей, сводить их на прогул
ку  и т. д. Одному воспитателю труд
но управиться с группой, в которой 
тридцать мальпыей. И вот часть забот 
воспитателя взяли на себя пионеры 
5 класса «а» школы Л”» 8 г . Томска.

Они регулярно приходят в детские 
ясли, одевают малышей и ведіт их 
на прогулку., На свежем воздухе 
школьники катают ребят на санках, 
проводят интересные игры. Особенно 
активно участвуют в работе с деть
ми пионеры Надя Катышева, Таня 
Петрова, Таня Пашенцева. Оля Гав
рилова и  другие. Мы от всей души 
благодарим их за помощь.

Н. ИСЫПОВА, 
заведующая детскими яслями 

№ 19 г. Томска.

Разве это 
по-хозяйски?

Восьмого февраля в газете «Крас
ное знамя» была опубликована за
метка под заголовком «Дедовским 

; методом». В ней говорилось о том, 
что в колхозе «Борьба за коммунизм» 
Зырянского района льнопродукціію 
обрабатывают вручную, а льноагре- 
гат простаивает зря.

В Тутанском районе факты еще

безобразнее. В колхозе «Путь к  ком
мунизму», нап'ри.мор, есть льнообраба
тывающая техника, построено поме
щение для переработки льнопродук- 
ции зимой. Однако помещение это 
пустует, техника простаивает, а кол
хозники возят лен для переработки 
в г. Асино.

По-хозяйски ли это?
Н. ВАЙГЕЛЬ.

Враги „зеленого 
друга“

Город Томск окружает зеленый 
пояс хвойных и лиственных лесов. 
Стоит ли говорить о том, как важно 
для здоровья трудящихся города со
хранить их? Но до сих пор находят
ся люди, которые поднимают руку 
на «зеленого друга». Работники 
Тахтамышевского сельсовета часто 
задерживают браконьеров. Так. 
только в последнее время были за
держаны в лесу во время порубок 
молодняка граждане села Тахтамы- 
шево Айсалямов и Латыпов, группа 
работников облпотребсоюза с шофе
ром Алексеевым.

На виновных составлены доку
менты для привлечения их к  ответ
ственности за нарушения Закона кОб 
охране природы в РСФСР». Но части 
браконьеров удается порой уйти от 
возмездия. Надо усилить охрану ле
сов. Это святая обязанность каждого 
гражданина,

А. ВАЛЕЕВ, 
председатель Тахтамышевского 

сельсовета Томского района.

Н а  л е с о з а г о т о в к а х

Передовую технологию— всем леспромхозам
Лесорубы области, встав на вах

ту в честь предстоящего X X II съез
да КПСС, в феврале усилили тем
пы лесозаготовок. Большинство 
леспромхозов комбината -«Томлес» 
выполняет суточный график заго
товки и вывозки древесины. За 20 
дней февраля комбинат «Томлес» 
месячный план выполнил на 70,8 
процента.

Леспромхозы области имеют сле
дующие результаты (в процентах к 
месячному плану):

Колпашевский 81,6
Нюрольский 80,7
Молчановский 79,1
Лайский 77,5
Каргасокский 75,6
Ергайский 74,3
Парабельский 74,2
Тимирязевский 73,3
Линевский 73,3
Чаинский 72,7
Томский 72.6
Бакчарский 72,0
Пышкино-Троицкий 70,0 
Ново-Тегульдетский 70,0 
Орловский 70,0
Асиновский 69.0
Зырянский 68,1
Нибегинский 67,1

1.
2.
3.
4.
5.
6.
7.
8 .
9.

10.
11.
12.
13.
14.
15.
16.
17.
18.

19. Ингузетский 66,9
20. Уткинский 66,5
21. Аргат-Юльский 65,5
22. Берегаевский 63,8
23. Белоярский 30,0
Однако некоторые леспромхозы 

продолжают работать ниже своих 
возможностей. В отстающих пред
приятиях плохо используют техни
ку, слабо организуют труд механи
заторов, медленно внедряют пере
довую технологию лесозаготовок. 
Взять, к  примеру, Берегаевский 
леспромхоз. Он хорошо обеспечен 
лесозаготовительной техникой, 
укомплектован постоянными кадра
ми. Но предприятие работает край
не неустойчиво. В леспромхозе не
удовлетворительно используют тех
нику. Выработка на трактор С-80 в 
прошлом году здесь составила 
лишь 7 тысяч кубометров при пла
не 10 тысяч. Берегаевский лес
промхоз не выполняет заданий по 
росту производительности труда. 
Комплексная выработка на каждого 
рабочего в прошлом году составила 
367 кубометров вместо 401 кубо
метра леса по плану.

В феврале леспромхоз ни разу 
не выполнил суточного графика 
вывозки древесины. За две декады

он задолжал государству 2,3 тыся
чи кубометров леса.

Основная причина неритмичной 
работы Берегаевского леспромхоза 
в том, что он работает по старой 
технологии. Берегаѳвцы до а іх  пор 
вывозят лес в сортиментах. Такая 
технология не дает возможности 
приіѵгенить крупнопакетную погруз
ку  леса, требует большого количе
ства людей на верхних складах, а 
также больших затрат на подгото
вительные работы. В результате 
берегаевцы не успевают своевре
менно вести подготовительные ра
боты, расчищать верхние склады, 
строить разделочные эстакады, 
подводить к  ним пути узкоколей
ной железной дороги. Переезд ма
стерских участков в новые лесосе
ки, как правило, затягивается.

Медленно внедряются передовые 
методы лесозаготовок также в Ар- 
гат-Юльском, Уткинском, Белояр
ском леспромхозах.

Лесозаготовители должны при
нять все меры, чтобы увеличить 
суточную вывозку древесины, пе
ревыполнить месячный план лесо
заготовок, ликвидировать задол
женность, допущенную в январе.

Речники—
сельскому
хозяйству
С боѵіьшим вни.чанием речники 

области изучают материалы ян
варского Пленума ЦК КПСС. Эки
пажи судов и пристаней обязуют
ся досрочно доставить грузы для 
тружеников сельского хозяйства.

Недалеко то время, когда в об
ласти начнется весенний сев. То 
будет горячая пора не только для 
хлеборобов, но и для речников. За 
очень короткий срок —  конец ап
реля и май —  нужно перебросить 
по Оби и  ее притокам несколько 
тысяч тонн семенного зерна, де
сятки тысяч тонн горючего. Реч
ники обязались эти грузы доста
вить досрочно.

Большое внимание будет уделе
но транспортировке скота из кол
хозов и совхозов области па Том
ский мясокомбинат. Баржи, необ
ходимые для этого, будут выде
ляться по первому требованию от
правителей.

До сих пор речники Оби перево
зили очень мало молока из при
речных хозяйств в Томск. Для 
этого не было специального флота. 
Водники решили в ближайшее 
время освоить собственными сила
ми строительство скоростных су
дов-молоковозов. Первый молоко
воз будет сооружен в этом году 
коллективом; Самусьской ремонт 
но-эксплуатационной базы флота.

В селах нашей' области ведется 
большое строительство. Речники и 
здесь окажут значительную по
мощь. За навигацию они доставят 
в колхозы и совхозы 45 тысяч 
тонн гравия. Основная часть этого 
материала пойдет для межколхоз
ной Иксинской гидроэлектростан
ции и шоссейной дороги от Коло
мина до Подгорного.

Речники укрепят и расширят 
шефские связи с тружениками се
ла.

Н. СВИРИДОВ.

Страницы
прошлого

Живица— 
сверх плана

Коллектив Шегарского
лесохимучастка за сезон дол
жен был добыть 359 тонн живи
цы. Между мастерскими 
участкаами и отдельными 
рабочими развернулось соревно
вание за достойную встречу 
X X II съезда КПСС. Коллектив 
участка решил досрочно, ко дню 
открытия X X II съезда КПСС 
выполнить сезонный план по 
сбору живицы на 134 процента.

Н. БОГАТЕНКОВА.

К а к  г о р о д с к а я  д у м а  

„ з а б о т и л а с ь "  о т р у д я щ и х с я
Трудящиеся Российской Федера

ции готовятся к  выборам в местные 
Советы депутатов трудящихся. Со
веты —  это органы власти народа. 
Местные Советы коренным образом 
отлетаются от органов местного са- 
моуправлоніия в странах капитализма, 
которые экш.туататоры и-спользуют в 
своих классовых интересах.

В этой статье «а фактах из жизни 
дореволюционного Томска мы попы
таемся показать, что представляли 
собой органы местного самоуправле
ния в царской России.

Избирательная система при ца
ризме была построена так, что в со
став городских органов местного са
моуправления —  городских дум из
бирались почти исключительно пред
ставители буржуазии.

Осенью 1871 года были проведе
ны первые выборы в Томскую го
родскую думу. В Томске тогда на
считывалось около 30 тысяч жите
лей. По существовавшему в то вр.емя 
избирательному закону рабочие и ре
месленники лишались права голоса. 
Поэтому в выборах приняли участие 
всего 957 избирателей, или 3,2 про
цента населения. В городское само
управление были выбраны в основ
ном представители купечества.

В 1905 году из 70-тысячного на
селения Томска избирательное право 
получили 822 человека, а на избира
тельное собрание явились 345 чело
век.

Выборы проходили с грубыми на
рушениями избирательных правил. 
Купцы подкупали избирателей. Не
правильно подсчитывались голоса. 
Группа избирателей подала генерал- 
губернатору жалобу на злоупотреб
ления во время выборов, но ничего, 
конечно, не добилась. В думу было 
избрано 29 купцов, 5 торговцев, 3 
потомственных почетных гражданина, 
несколько мещан.

В голосовании на выборах в го
родскую думу в 1909 году участво
вал 451 человек, а в 1913 году —  
433 человека. Таким образом, в го
роде, к  тому времени уже со сто
тысячным населением, 433 челове
ка избирали местное «самоуправле
ние». В числе гласных городской 
думы после каждых выборов оказы
вались купцы, крупные домовладель
цы, чиновники.

Думские деятели меньше всего за
ботились о нуждах трудящихся. До
бившись звания гласных, они преж
де всего думали о собственных ин
тересах.

Вот несколько фактов, рисующих 
деятельность Томской городской ду
мы за 1909— 1914 гг.

„Щекотливый вопрос**
В течение почти двадцати лет го

родская электростанция принадлежа
ла по договору, заключенному с го
родским самоуправлением, частной 
фирме —  местному «Технико-про
мышленному бюро». Плату за элек
троэнергию бюро брало очень высо
кую.

В 1910 году в городскую думу по
ступило предложение расторгнуть 

договор с «Техінико-промышленным 
бюро» и приобрести электростанцию 
в собственность города. Авторы пред
ложения цифровыми выкладками до
казывали целесообразность этого: 
плату за пользование электроэнерги
ей можно было снизить почти на 30 
процентов.

Вопрос о выкупе электростанции 
обсудили, но решения никакого не 
приняли. Через полгода вопрос об 
электростанции снова встал на по
вестке дня заседания думы и снова 
не был решен. Городской голова ку 
пец Некрасов заявил на заседании 
думы: «...электростанция обождет». 
Гласные Родюков, Кухтерин и дру
гие поддержали председателя.

Дело о выкупе электростанции тя
нулось около четырех лет. В думе 
его называли «щекотливым вопро
сом», Только в 1914 году, после

Сильные молодые го
лоса стройно выводят:

— Закувала та оива 
эозуля...

Торжественно и чуть 
печально звучит мело
дия украинской народ
ной песни. Заполнив
шие зал заседаний сов
нархоза тепло аплоди
руют исполнителям — 
учащимся Томского му
зыкального училища. 
Здесь они по праву 
считаются «своими»: с 
начала нынешнего года 
организовали музы
кальный лекторий для 
работников совнархоза 
и ежемесячно выступа
ют перед ними. Сего
дня хор под управле
нием преподавателя 
Е. Г. Станишевского 
дает лекцию-концерт 
«Развитие хоровой 
культуры».

Месяц назад в этом 
зале звучала могучая 
музыка Людвига ван 
Бетховена, еще раньше, 
на занятии лектория, 
посвященном толстов
ским дням, исполня
лись любимые произве
дения великого писате
ля земли русской.

...У афиши останови
лись двое. Тот, что по
старше, сказал:

— Я думал, про меж
дународное положение 
лекция.

— «О русской музы
кальной культуре>,

вслух прочитал моло
дой.

— Вижу, — усме
хаясь, поносился на 
него тот, что постарше.

— Из То.мска лек
тор, преподаватель му
зыкального училища 
Б. Н. Трубин.

— Вижу.
— Л если бы про 

международное. мы 
ведь заночевали бы в 
Каргаске?

— Хорошо, заночуем 
и сейчас, не переши
вай. Мне и самому ин
тересно про музыку по
слушать.

«Про музыку»... Же
лание не просто слу
шать музыку, но и 
стремление научиться 
понимать ее — это по
казатель больших куль
турных запросов совет
ских людей. Как пони
мать музыку, в чем 
специфика музыкаль
ных форм и жанров, по
чему так трогают ро
мансы Чайковского и в 
чем сила его опер — 
разговоры и споры об 
этом все чаще можно 
слышать наряду с бесе
дами о производитель
ности труда, об отпу
сках и заработках, о за
четах и коллоквиумах, 
о производственных и 
бытовых делах.

В этом есть заслуга 
и коллектива Тамского 
музыкального учили

ща. Преподаватели 
Н. А. Вольпер и Л. В. 
Бедрнна регулярно вы
ступают перед слуша
телями Томского народ
ного университета 
культуры. Шефскую 
работу среди воинов 
гарнизона ведут буду
щие дирижеры хора. 
Учащиеся теоретиче
ского отделения Лилия 
Дальская, Эльвира 
Жукова. Александр 
Апаркин и другие бы
вают с лекциями и бе- 
седа.ми на заводах Том
ска, у  студентов и пио
неров.

Запланированы лек
ции-концерты на элек
тромеханическом и под
шипниковом заводах, 
готовится выступление 
хора перед ударника
ми коммунистического 
труда.

В нынешнем учеб
ном году в училище от
крыты вечернее и заоч
ное отделения. Рабочие 
и служащие без отрыва 
от производства овладе
вают искусством игры 
на баяне, скрипке, ак
кордеоне, на духовых 
инструментах, учатся 
дирижировать хором, 
петь,

...После каникул, 
жизнь училища вхо
дит в свой обычный 
будничный ритм. Идут 
занятия, репетиция ор
кестров, солистов и хо

ров. Очередная группа 
практикантов собирает
ся в Шегарский район. 
Там в селе Баткат кол
лектив училища орга
низовал недавно дет
ский музыкальный кру
жок. Занятия в нем 
на общественных нача
лах ведут учащиеся- 
практиканты. До весны 
в Баткате намечено соз
дать ансамбль народ
ных инструментов и 
хор. Польза от этого 
двойная — жители се
ла приобщаются к  му
зыкальной культуре, у 
училища появилась 
еще одна «точка», где 
учащиеся приобретают 
практические навыки.

В Томске таких «то
чек» много. По плану 
практики з^чащиеся 
преподают в' Томской 
детской музыкальной 
школе, руководат 
коллективами художе
ственной самодеятель
ности на предприятиях 
и в учебных заведени
ях. И если, скажем, хо
рошо проходят практи
ку коммужіеты Нико
лай Устуров и Ливадий 
Леднев, Геннадий Ни- 
зовский, Геннадий Бар
суков и Майя Юрист, 
то это значит, что бла
годаря их старания.м 
хорошо работают руко

водимые ими коллекти
вы самодеятельности в 
Томском аэропорту, на 
подшипниковом заводе, 
на ГРЭС-ІІ, в машино
строительном технику
ме и на одном из фа
культетов политехниче
ского института.

...В канцелярию во
шел юноша. Он взвол
нован.

— Ну, вот, — гово
рит он, и на лице его 
появляется грустная 
улыбка, — уезжаю.

Преподаватели расст- 
роганно пожимают ему 
руку, произносят на
путственные слова.

Это Геннадий Коло- 
товкин, студент Сверд
ловской консерватории. 
На каникулах он за
ехал в Томск повидать
ся со своими первыми 
музыкальными учите
лями.

Бывшие воспитанни
ки не забывают своего 
училища, где они впер
вые приобщились к  му
зыкальному искусству. 
И не только те, кто, как 
Г. Колотовкин, вышел 
отсюда недавно.

По бокам от входа, 
что ведет к  концертно
му залу училища, ви
сят две таблицы. Здесь 
занесены имена быв
ших питомцев, которы
ми нынче гордится учи
лище. Это заслужен
ный деятель искусств

ѳ  ѳ  0

РСФСР композитор 
Андрей Новиков, за
служенный артист Уз
бекской ССР Георгий 
Минаев, народная арти
стка СССР певица Ли
лия Мясникова, заслу
женные артистки Ка
захской ССР пианистка 
Ольга Крыловецкая и 
Мария Смнтрович. за
служенная артистка 
РСФСР певица Ната
лия Измайлова, лауре
ат Сталинской премии 
композитор Лев Степа
нов, композитор Нико
лай Хлопков. Еще «на 
заре туманной юности» 
покинули они стены 
Томского музыкально
го училища, но помнят 
о нем сейчас и поддер
живают связь с коллек
тивом. Когда приезжа
ет в Томск на гастроли 
ансамбль песни и пля
ски Сибирского воен
ного округа, в училище 
начинается празднич
ная суета: художест
венный руководитель 
ансамбля Андрей Но
виков обязательно ор
ганизует «обмен» кон
цертами с коллективом 
воспитавшего его учи
лища.

Письма в Томское му
зыкальное идут со всех 
концов страны: от быв
шего директора Алма- 
Атинской консервато
рии ныне пенсионера 
іов. Круглыхина. от

преподавателя Москов
ской консерватории 
Э. Денисова, из Таш
кента, Казани, Новоси
бирска.

Многие выпускники, 
окончив консервато
рию. возвращались в 
свое училище препода
вателями. Е. И. Ивано
ва училась в Томске в 
детской музыкальной 
школе и в училище. 
Консерваторию конча
ла в Москве. Из Све̂ рд- 
ловской консерватории 
возвратились в свое 
училище К. Е. Корчин- 
сная и М. К. Баязитов.

Рядом с таблицами 
BHCHe* Доска почета. 
Конечно, путь от уча
щегося музыкального 
училища до народного 
или заслуженного арти
ста гораздо длиннее, 
чем расстояние между 
Доской почета и табли
цами со знаменитыми 
именами. И, может 
быть, не все эти име
на, что отмечены на 
Доске почета, прой
дут до конца это
го пути. Не в этом 
главное. А  в том. что
бы, овладев музыкаль
ной культурой, нести 
ее людям, в самую гу
щу жизни, то есть де
лать то же самое благо
родное дело, что и за
служенные ныне питом
цы училища.

В, НАВЛИНЦБВ.

новых выборов в городскую думу, 
выяснилось, почему городской го
лова и его ближайшие сподвижники 
так упорно не желали расторгнуть 
договор с «Те.хнико-промышленным 
бюро».

Ларчик открывался просто: город
ской голова Некрасов, гласные Кух
терин, Родюков, Гадалов и другие 
являлись крупными членами-пайщи- 
ками «Технико-промышленного бю
ро». Например, Кухтерин имел 140 
паев, Родюков и Гадалов —  по 20 
паев и т. д. Они получали от экс- 
плуатациіи электростанции тысячные 
прибы.іи.

Незыблемые порядки
В 1910 ГОДУ У города было долгов 

больше полутора миллионов рублей. 
Но это думу не смущало. Почти все 
гласные думы имели свои торговые 
фирмы или предприятия и заботи
лись лишь о их процветании. Купцы 
Кухтерин, Вытнов, Родюков и дру
гие, пользуясь званием гласных, на
стояли на снижении претитающихся 
с них налогов. За несколько лет го
род недополучил с них около 200 ты
сяч рублей.

В Томске существовала фирма 
Бромлей по проводке и эксплуата
ции водопровода. Некоторые гласные 
из купцов имели с ней коммерческие 
связи. Когда ревизия провери.ча фи
нансовые взаимоотношения этой 
фирмы с городским самоуправлени
ем, то оказалось, что фирме Бром
лей уплачено без всяких оснований 
и каких-либо документов свыше пол- 
ми.члиона рублей.

На думу результаты ревизии впе
чатления не произвели. Присутство
вавшие на заседании думы сокру
шенно поі^ачали головами, а гласный 
Завитков, как зафиксировано в про
токоле, сказал: «Такие порядки су
ществуют в нашем самоуправлении 
много лет. И винить тут некого».

О незыблемости думских «поряд
ков» в финансовых делах красноре
чиво выразился городской голова Не
красов. После одного из докладов ре
визионной комиссии он заявил: «До 
моего прихода в думе трактир был. 
Него же вы от меня требуете?».

Но были моменты, когда дума со
блюдала строжайший «режим эко
номии». Члены городского общест
ва практических врачей решили от
крыть бесплатный медпункт по об
служиванию населения в ночное вре
мя. На расходы потребовалось 250 
рублей. Дума отказала в деньгах.

В декабре 1912 года, в Томске бы
ла проведена перепись населения. 
Материалы переписи в необработан
ном виде лежали до марта 1913 го
да. Когда на заседании думы встал 
вопрос о том, чтобы пригласить ста
тистиков и подытожить материалы 
переписи, гласные заявили, что на 
это денег нет.

Отказала дума отпустить 300 руб
лей на работы по прокладке 13 от- 
водов от городского водопровода. А 
только что перед этим она увеличи
ла на 1.000 рублей ассигнования на 
содержание собора и хора певчих.

„Просветители**
Общество попечения о народном 

образовании обратилось в городскую 
думу с ходатайством «Об уступке 
обществу Лагерного сада для устрой
ства дневных народных спектаклей и 
гуляний для простого народа».

Представитель попечительства по
яснил на заседании думы, что обще
ство влачит жалкое существование: 
ему отказано в сборе денег по под
писным листам, в разрешении торго
вать книгами. «Было бы стыдно за 
наш город, —  сказал он, ^  если бы 
единственному в нем просветитель
ному обществу пришлось прекратить 
свою деятельность».

Что было дальше, записано в про
токоле заседания думы.

Гласный думы Эман:
—  Мне, казалось бы, что общест

ву можно отвести в селитебной части 
города десятины две леса и пустъ бы 
оно там подвизалось.

Представитель общества Сивнов:
—  Это насмешка!
Гласный думы Эман:
—  Если он так говорит, то, я ду

маю, ничего не надо навязъівагь об
ществу.

Общество получило отказ в своем 
ходатайстве.

Как дума „боролась** 
с нищенством

Безработица н голод порождали в 
Томске нищенство. (Стремясь про
слыть благотворителями, томские 
толстосумы иногда делали широкий 
жест и жертвовали крохи на помощь 
нищим. Купец Королев пожертвовал 
сотенную ассигнацию на беспризор
ных детей, заводчик Зверев дал 
столько же «в пользу престарелых». 
Эти затраты Королев и Зверев не
медленно покрывали за счет «внут
ренних ресурсов» (наложения штра
фов на рабочих и с.чужащих), но, 
тем не менее, получили звание «бла
годетелей».

Но число нийих все увеличива
лось. П как ни отмахивалась город
ская дума от этого вопроса, все же 
пришлось поставить его на повестку 
дня.

После длительных прений гласные 
пришли к выводу, что для разработ
ки метода борьбы с нищенством сле
дует создать специальную комис
сию. При этом поступили предложе
ния:

Председательствующий: Рекомен
довать комиссии запросить Москву. 
У мбскяичей есть опыт по борьбе с 
нищенством.

Гласный Иванов: Лучше запросить 
Ригу...

Гласный Керженцев: А по-моему. 
Пермскую управу...

Приняли все предложения и реши
ли избирать комиссию. Председателем 
комиссии наметили гласного Дмит
риева. Но он попросил слово и ска
зал: «Нет уж, увольте, пожалуйста. 
Я человек пожилой и до конца тру
дов комиссии вряд ли доживу».

Заявление гласного Дмитриева 
занесли в протокол, но председате
лем комиссии все же избрали.

Е. ПОПОВ.

Готовить семена 
высокого качества

Перед руководителями кол.хозов и 
совхозов стоит первоочередная зада
ча —  подготовить семена к  посеву, 
быстрее закончить очистку семенного 
зерна.

При сортировании семена разделя
ются по величине, форме и весу. Для 
посева следует оставлять самое круп
ное зерно. Необходимо просушить 
партии семян с повышенной влаж
ностью.

В 1960 году холодное и дождли
вое лето затянуло созревание хлебов, 
поэтому во многих колхозах и совхо
зах области семена засыпали недо
зревшими. При определении их всхо
жести при обычных температурах 
проращивания ( - f2 0 °  С) они могут 
иметь низкую всхожесть и особенно 
низкую энергию прорастания. Чтобы 
напрасно не выбраковывать такие се
мена, нужно точнее знать их всхо
жесть. А для этого верно следует 
проращивать при пониженных темпе
ратурах. Семена проращиваются в 
первые три— четыре дня, то есть в те
чение срока, установленного для под
счета энергии прорастания, при тем
пературе Н-8— 12 градусов Цельсия. 
Затем растильни переносятся в тер
мостаты. где семена проращиваются 
при обычных температурах а тече
ние четырех дней. Если по истечении 
этого срока зерно не прорастет, то 
его проращивание надо продолжить 
еще на двое— трое суток, и только 
после этого подсчитывается оконча
тельная всхожесть. Семена, показав
шие высокую всхожесть, следует бы
стрее очистить и просушить. Необ
ходимо правильно отобрать средние 
образцы семян и направить их на 
анализ в контрольно-семенные лабо
ратории.

Во многих колхозах и совхозах 
средние образцы семян отбираются 
неправильно. Нередко отправляемые 
образцы семян не взвешиваются. 
Так. в Туганскую и Асиновскую кон
трольно-семенные лаборатории по
ступали образцы зерноівых культур 
весом по 700— 1.300 граммов вме
сто одного килограмма.

Многие агрономы колхозов и сов
хозов неправильно оформляют акты, 
отбора средних образцов семян, ча
сто неправильно указывают номер 
Партин семян, путают номер пар

тии с номером контрольной едини
цы. а это приводит к  тому, что 
контрольно-семенные лаборатории 
неправильно выдают документы о 
качестве семян. Такие случаи имели 
место в Асиновской, Туганской и 
Томской контрольно-семенных лабо
раториях.

Партией семян принято называть 
определенное количество семян од
ной культуры, репродукции, катего
рии сортовой чистоты, одного сорта и 
года урожая, одинаковых физических 
качеств, одного проігс-хождения. Пар
тия семян может быть большая, и 
тогда она делится на контрольные 
единицы. ,

Размеры контрольных единиц уста
новлены для каждой культуры. На- 
прігмер, для зерновых н зернобобовых 
культур, вес контрольной единицы 
равен 200 центнерам, для проса— 80 
центнерам.

В некоторых контрольпо-семенных 
лабораториях допускаются ошибки 
в проведении анализов семян на по
севные качества. В Асиновской 
льносемстанции образцы семян льна 
лаборантом отбирались неправильно: 
средний образец не взвешивался, а 
при анализе условно принимался ве
сом в 500 граммов, поэтому при под
счете примеси на килограмм семян 
поштучно допускались ошибки. В ак
тах отбора средних образцов семян 
редко имелась подпись представителя 
хозяйства, сдающего семена льна. На
рушалась методика определения всхо
жести и влажности семян. *

Допускаются ошибки в проведении 
анализов семял на посевные качест
ва и на сортоучастках, что может 
привести к  ошибочным выводам при 
оценке сортов.

Руководителям колхозов и совхо
зов области следует принять все не
обходимые меры к  тому, чтобы семе
на быстро очистить, отсортировать 
н просушить. Непригодные семена на
до обменять на хорошие в других хо
зяйствах или на заготовительных 
пунктах, с тем. чтобы к  весне 1961 
года иметь все семена только хоро
шего качества.

£. МАТЕРИКИНА, 
старший агроном центральной 

контрольно-семенной лаборатории.
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ПРОТЕСТЫ ПРОТИВ УБИЙСТВА 
КОНГОЛЕЗСКИХ ПАТРИОТОВ

НЬЮ-ЙОРК. 23 февраля. 
(ТАСС). В адрес советского пред
ставительства в Организации Объ
единенных Наций из различных 
стран мира и СШ А продолжают 
поступать многочисленные письма 
и телеграммы, в которых осуждает
ся убийство премьер-министра Кон
го Патриса Луімумбы и других кон
голезских лидеров.

Президент-исполнитель Все
мирного Совета Мира профессор 
Бернал прислал копию телеграм
мы, адресованной председателю 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН Болэнду, В телеграмме гово
рится, что «преднамеренное убий
ств о  Лумумбы было «следствием 
политики, проводимой генераль
ным секретарем ООН>. Бернал 
требует пересйГотра этой политики, 
разоблачения и наказания виновни
ков преступления. «Мы заявляем,

— пишет он в заключение, — что 
мир в Африке не будет восстанов
лен и что будет усиливаться угроза 
для всеобщего мира, пока не будет 
восстановлена власть избранного 
правительства всего К о н го .

Из Югославии поступило сооб
щение о митинге протеста, на кото
ром рабочие осудили убийство Лу
мумбы и поддержали борьбу за 
свободу конголезского народа про
тив «клики Чомбе, Мобуту и Каса- 
вубу>.

Председатель Африканской сту
денческой ассоциации Большого 
Бостона (штат Массачусетс) при
слал телеграмму, в которой призы
вает Советский Союз «во имя всего 
человечества» поддержать попытки 
стран Азии и Африки спасти жиз
ни и помешать «продолжающейся 
отправке сторонников Лумумбы в 
район, где действует Калонжи, и 
их убийству».

Из Германской Демократиче
ской Республики поступило боль
шое число резолюций протеста, 
принятых многими тысячами лю
дей, которые требуют, чтобы со
ветская делегация в ООН сообщи
ла об их чувствах Совету Безопас
ности ООН. Все эти резолюции ре
шительно осуждают Хаммаршель
да за соучастие в убийстве Лумум
бы и требуют наказания всех ви
новных. Их авторы заявляют о со
лидарности с конголезским наро
дом в его борьбе за свободу и неза
висимость.

Региональный исполнительный 
комитет народного конгресса Уган
ды прислал телеграмму, в которой 
Организация Объединенных Наций 
названа «орудием западных импе
риалистов» и содержится призыв 
помочь восстановлению законности 
и порядка в Конго,

Решение Совета Безопасности
НЬЮ-ЙОРК, 22 февраля. 

(ТАСС). Совет Безопасности ООН 
после рассмотрения вопроса о по
ложении в Конго принял первый 
проект резолюции, внесенный 17 
февраля Цейлоном, ОАР и Либери
ей.

В принятой резолюции отмечает
ся, что убийство конголезских ру
ководителей Патриса Лумумбы, 
Мориса Мполо и Жозефа Окито 
чревато «опасностью возникнове
ния широкой гражданской войны и 
кровопролития в Конго и угрозой 
всеобщему миру и безопасности».

Совет Безопасности, говорится в 
резолюции, призывает Организа
цию Объединенных Наций «немед
ленно принять все соответствую
щие меры» для предотвращения 
гражданской войны в Конго, для 
«немедленного отвдда н эвакуации

из Конго всего бельгийского и дру
гого иностранного военного и вое
низированного персонала и поли
тических советников, не находя
щихся под командованием ООН. а 
также наемных солдат».

В резолюции указывается на не
обходимость немедленного проведе
ния «беспристрастного расследова
ния» с целью выяснения обстоя
тельств смерти Лумумбы и его со
ратников и наказания лиц, осуще
ствивших это преступление. В ней 
выражается далее призыв созвать 
парламент в Конго, «реорганизо
вать части конголезских вооружен
ных сил и персонала, ввести там 
дисциплину и контроль и принять 
на беспристрастной и справедливой 
основе меры в этом направлении с 
целью устранения какой бы то ни

было возможности вмешательства 
таких частей или персонала в по
литическую жизнь Конго».

Принятая Советом Безопасности 
резолюция, при голосовании кото
рой Советский Союз воздержался, 
хотя и требует вывода всего бель
гийского персонала из Конго, в це
лом носит половинчатый характер, 
ибо не содержит осуждения пре
ступных действий колонизаторов в 
Конго.

Второй проект резолюции, пред
ставленный на рассмотрение Сове
та позднее также Цейлоном, ОАР 
и Либерией и предусматривающий 
принятие более решительных мер 
по пресечению кровавых преступ
лений в Конго, а также советский 
проект не были одобрены Советом 
Безопасности из-за противодейст
вия западных держав.

ПРЕДОТВРАТИТЬ УГРОЗУ 
ГРАЖДАНСКОЙ в о й н ы  В КОНГО
А ККР А , 22 февраля. (ТАСС). 

Сегодня здесь опубликовано за
ключительное коммюнике, приня
тое совещанием представителей 

. ряда африканских стран — участ
ниц Касабланкской конференции.

Принявшие участие в совеща
нии в Аккре представители Ганы, 
ОАР, Мали. Марокко и 
Алжира в своем совместном ком
мюнике констатировали ухудшение 
положения в Конго, особенно пос
ле смерти Патриса Лумумбы, и 
указали на наличие непосредствен
ной угрозы возникновения в стра
не гражданской войны, а также 
подчеркнули бездеятельность ООН 
и банкротство политики ее руко
водства в Конго в период всего 
конголезского кризиса.

Участники совещания заявили о 
решимости своих правительств 
предпринять немедленные шаги в 
целях обеспечения безопасности 
конголезского народа и защиты не
зависимости и единства Конго.

Наряду с этим в коммюнике под
черкивается, что страны, приняв
шие участие в этом совещании, 
признают единственно законным 
правительством Конго центральное 
правительство во главе с Антуаном 
Гизенгой и подтверждают свое 
полное доверие этому правительст

ву. Они призывают все государст
ва, которые до сих пор не устано
вили дипломатических отношений 
с правительством Антуана Гизен- 
ги, предпринять соответствующие 
шаги в этом направлении.

В целях предотвращения угрозы 
гражданской войны в Конго, уча
стники совещания рекомендуют 
принять следующие конкретные 
меры:

перестроить на новой основе и 
укрепить командование и воору
женные силы ООН в Конго с 
целью создания африканского ко
мандования, которое несло бы пол
ную ответственность за поддержа
ние порядка в стране;

немедленно и полностью при
остановить всякую мобилизацию 
во всех районах страны;

немедленно выслать из Конго 
всех ^льгийцев и других . иност
ранцев — членов военных или 
военизированных организаций, не 
принадлежащих к  ООН;

прекратить прямое вмешательст
во во всех его формах (снабжение 
продовольствием, оружием, персо
налом или денежными средствами), 
кроме как через ООН;

установить контроль и инспек
цию над иностранными компани
ями и банками.

Бельгийские колонизаторы 
готовят новую агрессию

ПРАГА. 22 февраля. (ТАСС). 
Находящееся в Стэнливиле цент
ральное правительство Республики 
Конго получило из Букаву телефо
нограмму от правительства провин
ции Киву, подтвержденную пред
ставителями ООН, в которой сооб
щается о сосредоточении и пере
движении бельгийских войск на 
границе Руанда-Урунди с Конго, 
пишет сегодня в газете «Руде пра
во» се специальный корреспондент 
в Стэнливиле Ярослав Боучек.

Организаторы кровавой распра
вы с Патрисом Лумумбсй. продол
жает корреспондент, рассчитывали.

что сообщение о его смерти вызо
вет в Стэнливиле беспорядки и ре
прессии против бельгийских граж
дан, что дало бы им предлог для 
оккупации Стэнливиля и ликвида
ции законного правительства Рес
публики Конго.

Эти их расчеты не оправдались. 
Как сообщает Ярослав Боучек, в 
Стэнливиле царят полный порядок 
и спокойствие.

Однако бельгийские колонизато
ры не унимаются. Они вновь акти
визируются в Руанда-Урунди, от
куда готовится новая агрессия про
тив законного правительства Рес
публики Конго,

рой ВЕЛЕНСНИЙ ПРОВОЦИРУЕТ
ЛОНДОН. 22 февраля. (ТАСС). 

Премьер-министр федерации Роде
зии и Ньясаленда Рой Беленский 
отдал распоряжение привести в бо
евую готовность все территориаль
ные войска федерации.

На пресс-конференции, состояв
шейся вчера после целого ряда за
седаний правительства. Беленский 
заявил, что отклоняет все предло
жения английского правительства 
о пересмотре конституции Север
ной Родезии, предусматривающие, 
впрочем, весьма жалкие уступки в 
избирательном праве для некоторо
го числа африканцев. Как явству
ет из заявления Беленского, белые 
колонизаторы намерены и впредь 
держать миллионы африканцев в 
бесправном положении и не усту
пать никаких своих привилегий.

Председатель Африканского на
ционального конгресса Северной 
Родезии Нкумбула, находящийся

сейчас в Лондоне, заявил: мы не 
собираемся подчиняться требовани
ям Беленского. Если он будет про
должать в таком же духе, то у  нас 
не будет иного выбора, как защи
щать себя.

Объявлено также в Солсбери о 
мобилизации четырех батальонов 
белых территориальных солдат 
Южной Родезии — форпоста бе
лых колонизаторов, которые соби
раются бросить на подавление воз
можного выступления африканско
го населения Северной Родезии.

Губернатор Северной Родезии 
Хоун, вылетевший вчера вечером 
из Лондона в Солсбери, заявил в 
аэропорту: мы должны быть гото
вы. Положение таково, что я как 
губернатор должен буду приме
нить полицейские силы против вся
ких волнений. В случае необходи
мости я попрошу у  федеральйого 
правительства военной помощи.

В коммюнике содержатся требо
вания об освобождении всех полит
заключенных, о возобновлении де
ятельности законного ‘ парламента.

Участники совещания рекомен
дуют также создать при секрета
риате ООН ряд высококомпетент
ных нейтральных комиссий, кото
рые бы подготовили для Генераль
ной Ассамблеи необходимые док
лады и отчеты о положении в Кон
го и о ходе выполнения резолюции 
Совета Безопасности.

Вся помощь Конго, по мнению 
участников совещания, должна 
производиться только по просьбе 
законного правительства Гизенги.

Наряду с коммюнике, участники 
совещания приняли и опубликова
ли воззвание ко всем «миролюби
вым странам и народам мира».

Без дежурного 
персонала

Сдана в эксплуатацию и по
ставлена под нагрузку новая под
станция «Октябрьская» в райо
не Коларовского тракта. Она 
— без постояшіого дежурного 
персонала, с современной релей
ной защитой и автоматикой. Сиг
налы обо всех включениях и от
ключениях на подстанции будут 
автоматически подаваться на 
диспетчеірский пункт томских го
родских электрических сетей.

В новом году поставлены под 
нагрузку еще три новых тран
сформаторных пункта. Это даст 
возможность у л у ч и ть  снабже
ние электроэнергией населения 
и учреждений на окраинах Тсяа- 
ска.

Б. ВЛАДИМИРОВ.

к и т а й с к а я  н а р о д н а я  РЕСПУБЛИКА. Мост через Янцзы. (Фотохроника ТАСС).

ЗАЯВЛЕНИЕ
ИТОНА

ОТТАВА, 21 февраля. (ТАСС), 
Монреальская «Газетт» опублико
вала письмо Сайруса Итона, в ко
тором он подчепкивает, что никог
да еще в мировой истории ни одна 
страна «не связывала себя с таки
ми обширными военными приго
товлениями», как Соединенные 
Штаты Америки. «Американские 
расходы на оборону, — пишет 
Итон, — исчисляются сейчас бес
прецедентной суммой в 50 мил
лиардов долларов в год. СШ А со
держат 1.400 военных баз в 36 
странах. Центральное разведыва
тельное управление СШ А руково
дит широкой сетью секретной 
службы, в которой заняты тысячи 
агентов, разбросанных по всему 
земному шару». Итон указывает, 
что в момент, когда новое амери
канское правительство переоцени
вает свою политику, стоило бы при
звать Соединенные Штаты возвра
титься к  умеренности.

Более п олм иллиарда  
на английскую  военную 

авиацию
ЛОНДОН. 20 февраля. (ТАСС). 

Англия истратит около 526 милли
онов фунтов стерлингов на воен
ную авиацию, говорится в опубли
кованном сегодня меморандуме о 
расходах министерства авиациц в 
1961 — 1962 финансовом году.

Особое внимание будет уделено 
бомбардировочной авиации, в част
ности, оснащению бомбардировщи
ков «Вулкан-2» американскими ра
кетами «Скайболт».

Запуск французской ракеты „Вероника'*
ПАРИЖ. 22 февраля. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Франс 
'Пресс, с полигона Колон-Бешаре 
(Сахара) в верхние слои атмосфе

ры была запущена французская 
ракета «Вероника». В носовом ко
нусе ракеты, возвратившейся на 
Землю, находилась крыса.

Над Лаосом сбит чаннайшистский самолет
х а н о й . 20 февраля. (ТАСС). 

Радиостанция «Голос Патет-Лао» 
сообщила, что вчера в Бан-Ду, к 
северо-востоку от Та-Виенга, в 
Верхнем Лаосе войска законного 
правительства Лаоса и войска Па
тет-Лао сбили военный самолет 
чанкайшистской клики «УН-8503». 
Находившиеся на борту самолета

4 чанкайшистских офицера и 2 мя
тежных лаосских офицера погибли.

Документы, найденные в самоле
те, показывают, что самолет, стар
товавший с Тайваня, останавливал
ся в Дананге — военной базе в 
Южном Вьетнаме, прежде чем при
соединился к  лаосски.м мятежни
кам во Вьентьяне.

К запуску Соединенными 
Штатами двух спутников

НЬЮ-ЙОРК, 22 февраля. 
(ТАСС). В ночь с 21 на 22 февраля 
на мысе Канаверал (штат Флорида) 
Соединенными Штатами был осу
ществлен запуск двухступенчатой 
ракеты с двумя спутниками, кото
рые при запуске были соединены 
друг с другом, но после выхода на 
орбиту разъединились с помощью 
специального пружинного механиз
ма. Один из спутников «Тран
зит 3-В» весом в 250 фунтов скон
струирован военно-морским фло
том для содействия навигации мор
ских судов, подводных лодок и са
молетов; второй — шарообразный 
спутник весом в 54 фунта рассчи
тан на изучение передачи радио
сигналов на очень низких частотах 
на большой высоте.

Согласно сообщениям министер
ства обороны, обе ступени ракеты

«Тор-эйбл-стар» сработали успеш
но и вывели спутники почти на 
круговую орбиту высотой в 575 
миль.

V
НЬЮ-ЙОРК, 22 февраля. 

(ТАСС). По сообщению агентства 
Юнайтед Пресс Интернейшнл с 
мыса Канаверал (штат Флорида), 
официальные лица заявили, что 
запущенные в ночь с 21 на 22 фев
раля два спутника с помощью од
ной ракеты не работают должным 
образом. Они поднялись на высоту 
лишь 100 миль от земли вместо 
500 миль, как это планировалось.

Официальные лица сообщили 
также, что спутники после выхода 
на орбиту не разъединились, как 
это предполагалось, и посылаемые 
ими сигналы являются слабыми.

СООБЩЕНИЕ ВВС США
НЬЮ-ЙОРК, 22 февраля. 

(ТАСС). Военно-воздушные силы 
США сообщили, что из-за неис
правности устройства они не пред
примут попытки вернуть на Землю 
капсулу спутника «Дискаве-

рер-20>, который был запущен 17 
февраля. Первоначально было объ
явлено. что эта капсула будет сбро
шена через 4 дня после запуска 
спутника.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 24 фев
раля по Томской области ожидает
ся по северным районам облачная 
погода с прояснениями, без осад
ков, ветер западный, 3—7 метров 
в секунду, температура воздуха 
19—24 градуса: по остальной тер
ритории облачная погода с прояс
нениями, местами слабый снег, ме

тель, ветер юго-западный, 10— 15 
метров в секунду, температура 
8 — 13 градусов мороза.

В последующие два дня ожи
дается облачная погода с проясне
ниями, местами слабый снег, ве
тер 3— 7 метров в секунду, темпе
ратура воздуха ночью 23—28 гра
дусов, днем — 15—20 градусов 
мороза.

Семинар
командиров дружин

В городе Асино прошел одно
дневный семинар для команди
ров добровольных народных дру
жин по охране общественного 
порядка. Перед собравшимися 
выступили секретарь райиспол
кома тов. Гусева, рабогаик про
куратуры тов, Логачев, работ
ник МИЛИЦИН тов. Шарпило.

Ко.мандиры дружіин училища 
механизации сельского, хозяйст
ва № 1 тов. То.лкачев и желез
нодорожной станции тов. Беляв
ский поделились опыто.м работы.

Решено провести семинары во 
всех дружинах района.

А. НЕСТЕРОВ.

Короткие
сигналы

В зале кинохроники кинотеатра 
имени М. Горького в г. Томске в 
последнее -время редко демонстриру
ются документальные и научно-по
пулярные фильмы. Надо сделать 
так, чтобы зал кинохроники не был 
только кинозалом повторного филь
ма.

В. ПОЛЕВИКОВ.
КЗ. ЖЕМЧУГОВ,
В. ПЫШНЕНКО.

V
Редко демонстрируются фильмы в 

деревне Б.-Кусково Туганского рай
она. За вторую половину прошлого 
года нам показали всего две кино
картины. в нынешнем году —  ни 
одной. Между тем, в деревне есть 
помещение, приспособленное для 
демонстрации фильмов.

П. ИГНАТЬЕВ.
* *

Трудно отдохнуть в общежитии 
рабочих завода «Сибэлектромотор», 
расположенном по улице Усова, 66. 
В субботние и воскресные вечера в 
коридоре гремит музыка, десятки 
пар танцующих толкутся на узком 
«пятачке». И такое продолжается 
до поздней ночи.

ВАСИЛЬЧЕНКО.
НОВИКОВА,

ЧЕРНЫШЕВА.

Сл& бов
3 еяяле трл с ешле 

в  ІСрвхяжу
ЯЛТА, 21 февраля. (ТАСС). В 3 

часа 32 минуты и 4 часа 05 минут 
все пять сейсмических статций крым
ской зоны Института физики Земли 
Академии наук СССР зарегистрирова
ли два землетрясения.

Первый толчок силой в 4 балла 
слабо ощущался многими жнтелюги 
южного берега от Ливадии до Алуш
ты. Спу-стя 33 минуты последовал 
повый толчок.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

24 февраля — «Власть тьмы». 
Начало спектакля в 7 часов ве

чера.

Кинотеатр имени М. Горького 
24 февраля — новый художест

венный фильм «Операция «Коб
ра». Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 
5, 6-45, 8-30, 10-15.

Зал кинохроники 
24 февраля — художественный 

фильм «Аэродром не принимает». 
Сеансы: 10, 12. 2. '4, 6, 8. 10.

Дети до 16 лет не допускаются. 
Кинотеатр имени И. Черных 
24 февраля. Большой зал — но

вый художественный фильм «Опе
рация «Кобра». Сеансы: 9-30,
11-10, 12-50. 2-30, 4-10, 5-50, 7-30, 
9-10, 10-50. Малый зал — «Ма
шенька». Сеансьі: 10, 11-30, 1,
2-30, 4, 5-30, 7. 8-30. 10.

Клуб вмени Сталина 
24 февраля —• «Операция «Коб

ра». Сеансы; 4, 6, 8. 10.
Дом культуры ТЭМЗа 

24 февраля — «Приговор». Се
ансы: б, 8, 10.

«Дюймовочка». Сеанс в 4 часа 
дня.

Дом культуры ГРЭС-2 
24 февраля — «Дубровский» 

Сеансы: 5, 7, 9.
Межсоюзный клуб 

24 февраля - -  «За городской 
чертой». Сеансы: 12, 2, 4. 6.

К  сведению всех организаций и 
предприятай: контора управления 
карьерами Томского совнархоза на
ходится по адресу: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37, 3 —2

|^ щ и § і і іГ
Пятница, 24 февраля 

12.30. Отвечаем зрителям, «Чу
десные кристаллы». 12.40. Кон
церт-отдых. 13.10. Фильм «Хлеб 
семилетки». 19.00. Для детей. 
Фильм «Соль, не уходи!». 19.20. 
«Наши кандидаты в депутаты ме-> 
стных Советов». (Выступления 
агитаторов). 19.40. Очерк «Вен
грия показывает». 20.00. Эстрад
ный концерт. 21.10, Телевизион
ная хроника. 21.20. Художествен
ный фильм «Хитрость старого 
Ашира».

Детскому дому № 1 г .  Томска
требуются: сестры-воспитательни
цы, няни н уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белинского, 72.

Ремонтно-стрсжтельному управ
лению отдела капитального строи
тельства управления внутренних 
дел Томского облисполкома требу
ются: рабочие-строители всех спе
циальностей в разнорабочие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Мариинский, 8-а. 2— 1

Томскому обллесурсу требуются 
для работы в г. Томске товарове
ды; в районы области — старшие 
товароведы, старшие бухгалтеры, 
экономисты, бухгалтеры и бухгал
теры-ревизоры.

Обращаться: р. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, отдел кадров.

УНР-769 сгройтреста М  98 тре
буются на постоянную работу: ка
менщики, плотники в  разнорабо
чие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: р. Томск, поселок 
Новый. 2—2

Министерство высшего в среднего специального образования 
РСФСР

ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ

о б ъ л в л я :е т  іс о ш іс у р с

на замещение вакантных должностей по кафедрам:
1. Технологии металлов — ассистента.
2. Начертательной геометрии и инженерного черчения — асси

стентов.
3. Физики — доцента.
4. Высшеі! математики — ассистента,
5. Теоретической механики — ассистента.
6. Дорожных и строительных машин — доцента.
В конкурсе на замещение должности доцента могут принимать 

участие также высококвалифицированные специалисты с боль
шим производственным стажем, не имеющие ученого звания и 
ученой степени.

Срок конкурса — до 25 марта 1961 г.
Адрес института: г. Томск, Соляная площадь, 2.

Омский машиностроительный институт 

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных.должностей профессоров, доцентов, 

старших преподавателей, преподавателей н ассистентов по дас- 
циплянам: высшая математика, начертательная геометрия и 
черчение, теоретическая механика, сопротивление материалов, 

детали машин и подъемно-транспортные машины, общая элек
тротехника, теоретические основы электротехники, основы ра
диотехники и радиоизмеренйя, приемные и передающие устрой
ства, конструирование и технология производства радиоаппара
туры и другие дисциплины радиотехнического профиля, а также 
по дисциплинам: электрические и магнитные измерения, элек
тронные и иоиные устройства, счегнорешающие приборы и 
устройства, телеизмерения, конструирование и расчет электро
измерительных приборов, технология электроприборостроения 
и другие дисциплины профиля электроизмерительной техники.

В конкурсе могут участвовать также квалифицированные ра
ботники промьшіленности, имеющие высшее образование.

Документы направлять по адресу: г. Омск, улица Долгирева, 
60, машиностроительный институт, директору.

За справками обращаться по телефону 2-02-60.
Срок конкурса —• до I  апреля 1961 г.

Томской пассажирской автотран
спортной конторе требуются: шофе
ры 3-го класса для переподготовки 
на 2-й класс с последующей рабо
той на автобусах.

Обращаться: г. Томск, Татарский 
переулок, 23. 2—2

Макаронно-кондитерской фабри
ке требуются: рабочие в тарный
цех, дежурный слесарь, электро
монтер, грузчики на автомашину я 
кочегар.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Татарский, 24, отдел кадров. 2—2

Строительно-монтажный участок 
радиофикации производит набор 
на полуторамесячные курсы радио- 
монтеров.

Обращаться: г. Томск, улица 
Неточная, 36, первый этаж, отдел 
кадров. 3 — 1

Томскому инженерно-строитель
ному институту требуются: уборщн- 
цы, дворник, гардеробщица, сле
сарь-водопроводчик н лаборант, 
имеющий спецнальность техннка- 
неханнка.

Обращаться: г. Т<жск, Соляная 
площадь, 2.

Томскому швейкомбинату «Ра
ционализатор» срочно требуются: 
старший бухгалтер па самостоя
тельный баланс, бухгалтер в цех, 
опытные швен-моторнсткн я под
собные рабочие в пуговичный цех.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 12, отдел кадров.

Томское грузовое автохоэяйстео 
№ 2 облавтотреста просит все ор
ганизации произвести сверку рас
четов по автоуслугам до 1 марта 
1961 года.

Претензии после указаялого 
срока приниматься не будут. 

Обращаться: г. Томск, улица Ай
вазовского. 29, телефон 63-29,
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